JÉSUS-CHRIST L'ARBRE DE VIE



JAPHT MATINA

« Ce n'est pas l'ignorance qui est le plus grand danger, mais l'illusion de savoir. » a dit Stephen Hawking.

« Une demi-connaissance est plus dangereux que ne rien savoir du tout. » a dit Thomas Macaulay.

« Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » a dit le Seigneur Jésus Christ.

Lorsque nous lisons ces trois citations, nous pouvons comprendre où est la place de la connaissance dans la vie de l'être humain; car chaque décision, chaque action et chaque jugement qu'un être humain peut exécuter découle directement de la connaissance que ce dernier possède. La vie d'un être humain est régit par la connaissance qu'il possède, là où s'arrête sa connaissance, là aussi s'arrête sa vie, car l'homme vit selon la limite de sa connaissance.

Stephen Hawking dit une chose très importante : « ce n'est pas l'ignorance qui est le plus grand danger, mais l'illusion de savoir. » ; cela est tellement vrai. Une illusion est une fausse apparence matérielle ou morale qui, en nous faisant voir les choses autrement qu'elles ne sont, semble se jouer de nos sens ou de notre esprit. A côté de l'ignorance, c'est carrément pire ; car ne rien connaître poussera peut-être une personne à chercher et rechercher la vérité, mais une personne qui a l'illusion de connaître, pensera connaître et être dans la vérité ; ce qui fait que la personne peut demeurer captive et esclave d'une fausse vérité qui le conduira directement à la destruction et à la perdition.

Thomas Macaulay dit à son tour : « une demi-connaissance est plus dangereux que ne rien savoir du tout. » ; là encore nous retrouvons une vérité qui interpelle sur le fait que nous devons toujours chercher à savoir toute l'histoire ou toute la vérité sur une chose ou une personne avant d'émettre un jugement. Connaitre la moitié d'une histoire concernant une personne nous pousse parfois à mal jugé la personne, car il est possible qu'on ne raconte que la mauvaise partie où la personne n'a pas bien agit, et la partie où elle s'est rattrapée soit cachée, ainsi ; le jugement porté vis-à-vis de la personne sera erroné. Aujourd'hui nous pouvons le voir, quand les gens prennent une partie d'une prédication de plus de deux heures pour en exposé que 2', et cela fait complètement sortir les propos du prédicateur de leur contexte, et plusieurs émettent des jugements erronés parce qu'elles ont qu'une demi-connaissance sur l'ensemble de la prédication ; d'où le danger d'avoir une demi-connaissance.

Enfin, le Seigneur Jésus Christ nous fait comprendre que la seule chose capable de libérer un homme, c'est la possession de la vérité. Cette vérité dont le Seigneur fait allusion ici, n'est pas toute vérité selon les hommes, mais plutôt la vérité qui vient de Dieu. Nous voyons aujourd'hui les hommes établir des vérités selon eux, selon le niveau de corruption qui règne dans le monde, au point où aujourd'hui pour les hommes, le mariage est établi comme étant l'union de deux personnes qui s'aiment (qu'elles soient homme-homme ou femme-femme, ou encore homme-animal...), aussi longtemps qu'elles s'aiment, on peut établir cela comme étant la vérité sur le mariage, mais est-ce le cas selon la vérité de Dieu ? Donc, nous voyons que le concept de la vérité qui libère n'est pas toute vérité selon l'homme, mais plutôt la vérité qui est Jésus Christ.

Table des matières

INTRODUCTION

I.	L'ARBRE QUI DONNE LA CONNAISSANCE DU BIEN OU DU MAL				
	1.1. Définition				
	1.1.1. 5 chos		ses qu'évoque l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du		
		mal da	ns le siècle présent		
		i.	Le relativisme		
		ii.	La surinformation et la désinformation		
		iii.	L'autonomie humains sans Dieu		
		iv.	Les technologies transhumanistes		
		v.	La confusion spirituelle		
	1.1.2. 5 obj		ctifs que poursuit le fruit de l'arbre qui donne la connaissance		
		_	n ou du mal en ce temps de la fin		
		i.	Mettre à l'épreuve le cœur de l'homme		
		ii.	Révéler ceux qui aiment la vérité		
		iii.	Séparer le vrai peuple de Dieu		
		iv.	Préparer l'Epouse de Christ		
		v.	Démontrer la justice de Dieu		
	1.2. Pourquoi l'homme ne devait pas et ne doit pas manger de son fruit ?				
	i. Parce que Dieu l'a interdit				
	ii. Il	conduit	à la mort spirituelle		
	iii. Il produit l'orgueil et la rébellion				
			porte à la séduction satanique		
	v. Il	produit	la confusion et la honte		
II.	JESUS CHRIST L'ARBRE DE VIE				
	2.1. Définitions				
	2.1.1	. L'arbr	e		
		i.	Selon la botanique		
		ii.	Selon l'industrialisation		
		iii.	Selon la science		
		iv.	Selon la Bible		
	2.1.2	. La vie			
		i.	Selon le siècle présent		
		ii.	Selon la science		
		iii.	Selon la médecine		
		iv.	Selon la philosophie		
		v.	Selon la Bible		

	2.2. Ce que l'arbre de vie n'est pas				
	i.	Ce n'est pas un simple arbre botanique ou symbolique de fertilité			
		naturelle			
	ii.	Ce n'est pas une seconde chance après la chute			
	iii.	Ce n'est pas une simple récompense terrestre			
	iv.	Ce n'est pas une figure mythologique ou païenne			
	v.	Ce n'est pas un accès automatique à Dieu			
	2.3. Ce que l'arbre de vie est				
	i.	Un canal de vie éternelle			
	ii.	Un signe de la sagesse divine			
	iii.	Une promesse pour les vainqueurs			
	iv.	Un élément central de la cité céleste			
	v.	Un symbole de guérison et de plénitude			
III.	L'ARBRE DE VIE COMME IMAGE DE CHRIST				
	3.1. Christ, la véritable source de la vie éternelle				
	3.2. Christ, le centre du Paradis de Dieu				
	3.3. Christ, la sagesse de Dieu manifestée				
	3.4. Christ, le restaurateur de la communion avec Dieu				
	3.5. Chris	t, le porteur de fruits de la vie pour le monde			
CONCLU					

A PROPOS DE L'AUTEUR

INTRODUCTION

Genèse 2:9 « Le Seigneur Dieu fait pousser du sol toutes sortes de beaux arbres, avec des fruits délicieux. Au milieu du jardin, il place l'arbre de vie et l'arbre qui fait connaître ce qui est bien ou mal » (Parole de vie : la version qui va nous accompagner tout au long de ce voyage)

Genèse 3:22 « Le Seigneur Dieu dit : « Eh bien, l'homme est devenu comme un dieu : il connait ce qui est bien ou mal. Maintenant, il ne faut pas qu'il prenne aussi les fruits de l'arbre de la vie. S'il en mangeait, il vivrait pour toujours »

Apocalypse 2:7 « Celui qui a des oreilles, qu'il écoute ce que l'Esprit Saint dit aux Eglises! Aux vainqueurs, je donnerai à manger les fruits de l'arbre de vie qui est dans le jardin de Dieu »

Voici quelques versets où nous pouvons trouver et voir l'existence de l'arbre appelé *l'arbre de vie* qui fait l'objet de notre étude dans ce présent manuel. L'arbre de vie est un sujet à mon avis que plusieurs n'ont pas eu à méditer sérieusement, et dont certains considèrent comme juste un arbre dont nous parle la Bible qui fut et est en Eden et dont Dieu avait interdit à l'homme de toucher après son péché, mais avant son péché Il n'avait rien dit concernant la relation que l'homme avait avec l'arbre en question.

Dans ce manuel, nous allons par la grâce de Dieu le voir avec vous que l'arbre de vie dont nous parle la Bible dans *le tout premier livre* et dans *le tout dernier livre de la Bible* n'est pas qu'un arbre ; mais une image d'une personne que nous connaissons tous très bien, une personne qui, comme la mention de l'arbre dans la Bible est *le Commencement et la Fin*, car en effet, nous verrons que *Christ est l'arbre* dont nous parle le livre de Genèse et le livre d'Apocalypse.

L'objectif poursuivi dans ce livre est simple et clair, comme nous le dit la Bible dans le livre de Luc 24:27 « Et Jésus leur explique ce que les livres saints disent à son sujet. Il commence par les livres de Moïse, ensuite, tous les livres des prophètes » l'objectif est d'expliquer ce qui concerne le Seigneur Jésus dans Moïse, plus précisément dans le livre de Genèse, car c'est là que pour la première fois, la Bible fait mention de l'arbre de vie.

Alors une personne pourrait se poser la question de savoir : « Comment ai-je reçu l'idée ou l'inspiration d'écrire ce livre ? » Je répondrai en disant que cela est partie de l'image qui constitue la couverture. En voyant cette image quelque part, cela fut comme un éclairage et j'ai su à l'instant qu'il fallait que j'écrive sur *l'arbre de vie qui est Christ*, car une fois, par la grâce

de Dieu; le Saint Esprit m'avait déjà parlé sur l'arbre de vie comme l'image de la personne de Jésus Christ, mais je n'avais jamais médité sérieusement sur le sujet, mais aujourd'hui par Sa grâce nous allons ensemble avec vous découvrir ce que cache comme message *l'arbre de vie* en tant que l'image du Messie. L'auteur de ce livre est le Saint Esprit par le canal de son fils bien-aimé que Lui-même appelle affectueusement Japht, qui fut un païen mais lorsqu'il avait rencontré la grâce, ou plutôt lorsque la grâce de Dieu l'a rencontré, il est devenu un homme nouveau, un enfant de Dieu né d'eau et d'Esprit, ayant reçu la grâce dans les Ecritures et la compréhension hors du commun des choses que les autres considèrent comme banales ou passent outre. Ce livre n'est pas là pour parler d'un homme mais de Christ et le seul objectif est que Christ soit glorifié Lui et Lui Seul, car il Lui a plu dans Sa grâce et Sa bonté de me choisir comme vase sur lequel Il a déversé cette révélation extraordinaire, à l'Agneau de Dieu Seul soit TOUTE LA GLOIRE! AMEN.

Mais avant de parler de l'arbre de vie, nous devons parler de son contraire ou si vous préférez de l'arbre dont le Seigneur Dieu avait interdit formellement à l'homme d'y toucher sous peine de mourir. Dans le même verset de *Genèse 2:9* après que la Bible ait fait mention de l'arbre de vie, toute de suite après, elle mentionne *l'arbre qui fait connaître le bien ou le mal*. Curieusement, le Dieu qui l'avait placé au milieu du Jardin avec l'arbre de vie parle à l'homme seulement au sujet de cet arbre alors que les deux étaient au milieu, comme pour tirer l'attention de l'homme sur les deux arbres, mais tout en se gardant de lui parler concernant l'arbre de vie.

Plusieurs personnes parlent à tort et à travers pour dire que le Seigneur Dieu fit pousser cet arbre pour tenter l'homme, d'autres disent pour l'éprouver, certains encore pour que l'homme connaissent par lui-même les conséquences liées à la désobéissance, etc. oubliant que chaque chose que le Seigneur fait, ou chaque action qu'Il pose a pour but non seulement d'enseigner l'homme, mais aussi de communiquer une ou plusieurs révélations ; car *la gloire de Dieu c'est d'agir de façon cachée. La gloire des rois, c'est de découvrir ce que Dieu a caché. (Proverbes 25 :2*). Nous en reparlerons un peu plus tard lorsque nous parlerons de l'arbre de vie, mais pour le moment essayons de comprendre c'est quoi l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal ; tout en soulignant que la révélation est partielle car *nous connaissons en partie et nous prophétisons en partie (1 Corinthiens 13 :9*), donc la partie qui sera exposer dans ce livre est la partie que le Seigneur m'a fait grâce de connaitre et de comprendre.

La Bible nous fait comprendre que le diable se déguise en ange de lumière, et même lorsque nous la lisons, parfois il a des appellations qui peuvent créer une confusion avec notre Seigneur comme le fait qu'il est *l'astre brillant* et que notre Seigneur est *l'étoile brillant du matin*, ce dernier depuis l'éternité vise toujours à être comme Dieu d'où il tenta une rébellion avant d'être chassé du ciel. Donc nous verrons que l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal était un arbre semblable à l'arbre de vie, mais uniquement sur l'apparence et non sur la nature, car de même ; le diable peut se déguiser en ange de lumière mais ne le sera plus jamais.

I. L'ARBRE QUI DONNE LA CONNAISSANCE DU BIEN OU DU MAL

1.1. Définition

L'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal est un arbre placé par Dieu au centre du jardin d'Éden comme nous le montre la Bible dans Genèse 2 :9. Il symbolise *la capacité de discerner ou expérimenter par soi-même ce qui est bien ou mal*, indépendamment de la volonté divine. Manger de cet arbre n'était pas simplement une désobéissance comme nous le voyons dans la Bible, mais *une revendication de souveraineté morale par l'homme*, car ce dernier devait rester dans les limites que le Seigneur avait placées, il devait se contenter d'agir selon que le Seigneur Dieu lui parlait ; mais ce dernier choisissant d'établir sa propre norme du bien et du mal a succombé et à toucher à son fruit, au lieu de s'en remettre à Dieu.

Plusieurs personnes aujourd'hui ont des théories différentes sur le sujet en disant que l'arbre était un pommier, d'autres dit l'oranger, etc. mais lorsque nous nous arrêtons un instant sur les détails, nous verrons qu'enfaite que ; le fruit de l'arbre était *une information tout comme l'accès à l'arbre de vie est une information*, car le Seigneur vient nous révéler qu'en soi ce que nous appelons *la vie éternelle* ; c'est *une information sur la double nature de Dieu* c'est-à-dire *Dieu Esprit et Dieu fait chair*.

Jean 17:3 « Et la vie pour toujours, c'est te connaître, toi, le seul vrai Dieu, et connaître celui que tu as envoyé, Jésus-Christ » nous voyons par ce verset que la vie éternelle est une information, une révélation de qui est Dieu et de qui est Jésus-Christ. De même aussi, le fruit de l'arbre qui donne la connaîssance du bien ou du mal ; comme son nom l'indique, c'était une information qui ; au lieu de donner la vie, sépare de Dieu.

1.1.1. 5 choses qu'évoque l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal dans le siècle présent

i. Le relativisme moral

Le monde d'aujourd'hui prône que chacun peut définir ce qui est bien ou mal selon ses propres sentiments, opinions ou cultures, sans référence à une vérité absolue. Il est dommage de voir aujourd'hui que chaque pays ou chaque personne définir ce qui est bon pour elle, sans prendre en compte l'environnement des autres. Aujourd'hui la notion du bien et du mal relève d'un choix basé sur ce qui nous fait du bien au lieu de la parole de Dieu qui est la Vérité Absolue. C'est normal aujourd'hui qu'un homme décide d'épouser un homme, qu'une femme épouse une femme ou un chien, et lorsque les gens parlent de ça, il y a des lois non seulement qui protègent ces personnes, mais approuvent ce que vont ces personnes.

Esaïe 5:20 « Quel malheur pour ceux qui disent : le mal, c'est le bien, le bien, c'est le mal. Ils changent la nuit en lumière, et la lumière en nuit. Ce qui est amer, ils le rendent doux. Ce qui est doux, ils le rendent amer » j'ai envie de parler comme Esaïe pour dire que ma génération a confondu le bien du mal et nous sommes étonnés de voir tant de malheurs dans le monde alors que la vérité est juste sous nos yeux. Il y aura toujours un malheur qui guette ceux qui appellent bien mal et mal bien.

C'est exactement le résultat que produit le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, son but est qu'en *le consommant notre jugement soit erroné et corrompu*, raison pour laquelle les pensées de l'homme après la chute étaient toujours penchées ou tournées vers le mal; car ce dernier ne pouvait plus jugés clairement les choses, voilà pourquoi le Seigneur en venant dans le monde nous demande de ne pas juger de peur que nous soyons nous-même jugé de la même manière. L'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal est l'image d'un relativisme, c'est maintenant une chose qui dépend du point de vue de chacun, de ce qui nous plait et de ce qui nous redresse...dans les derniers jours nous a dit l'apôtre Paul par le Saint Esprit que les hommes aimeront entendre ce qui plait à leurs oreilles et rejetterons la vérité, tout cela est le fruit de la consommation de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal.

ii. La surinformation et la désinformation

Aujourd'hui avec tout ce qui existe comme plateforme, réseaux sociaux et autres, nous avons maintenant la possibilité d'avoir un accès massif aux informations qui parfois donne l'illusion de sagesse, mais souvent éloigne de la vérité divine; car de même que l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal a éloigné l'homme de Dieu, de même, aujourd'hui nous trouvons des informations sur toutes ces plateformes dont certaines éloignent de Dieu ceux qui n'ont pas le discernement et dont leur fondement et racine ne sont pas encore ancrés en Christ qui est le Roc sur lequel nous devons être bâtit et fondé. On mange le fruit numérique chaque jour, sans discernement spirituel.

Dans le jardin, l'homme devait se contenter des informations qu'il recevait de Dieu; car ces informations étaient ce qu'il avait besoin, ce qu'il lui fallait mais à cause de *sa curiosité et de sa convoitise*; il a été tenté d'aller s'informer à l'insu de Dieu et est tombé sur une personne qui ne manque jamais des informations à fournir, mais dont le fruit mène à *une désinformation*.

Genèse 3:1-5 « Parmi les bêtes sauvages que le Seigneur Dieu a faites, le serpent est le plus rusé. Il demande à la femme : « est-ce que Dieu vous a vraiment dit : " Ne mangez aucun fruit du jardin "? » La femme répond au serpent : « Nous pouvons manger les fruits du jardin. Mais pour l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : " Ne mangez pas ses fruits et n'y touchez pas ! Sinon, vous mourrez " » Le serpent répond à la femme : « Pas du tout ! Vous ne mourrez pas ! » Mais Dieu le sait bien : le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront. Vous serez comme des dieux, vous pourrez savoir ce qui est bien ou mal » essayons d'analyser le contexte dans lequel le serpent séduisit la femme afin de le pousser à manger le fruit de l'arbre dont le Seigneur Dieu leur avait défendu de manger.

Premièrement, le serpent nous dit la Bible ; faisait partie des bêtes sauvages, donc sa place n'était pas dans le jardin mais en dehors du jardin ; car dans un jardin, nous trouvons les animaux domestiques. Cela veut dire tout simplement qu'une surinformation et une désinformation ne viennent que des choses qui sont en dehors de l'endroit légal où le Seigneur nous place ou dans le cadre que le Seigneur Dieu a fait pour nous. La désinformation est venue d'ailleurs, c'est ainsi que nous voyons aujourd'hui que la plupart des connaissances erronées viennent de ceux qui ne connaissent pas Dieu ou qui ne cherchent pas à Le connaitre.

Deuxièmement, le serpent pose la question d'une manière à s'informer avant d'élaborer une stratégie pour apporter une surinformation et une désinformation. Oui, car on ne peut pas désinformer une personne si on ne connait pas la vérité sur la chose dont elle détient la vérité; et le serpent étant ignorant de l'information que détenait Eve, a voulu s'informer avant de désinformer Eve. C'est ainsi qu'aujourd'hui nous avons des personnes qui lisent la Bible, pas pour informer et instruire les autres mais pour s'informer afin de désinformer les chrétiens; et malheureusement ceux qui, comme Eve ne cherchent pas à rester dans l'information que le Seigneur Dieu nous a donné dans sa parole, se font avoir et finissent par manger le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal dont le résultat final est la surinformation et la désinformation.

Troisièmement, nous remarquons que la question du serpent est mal posée, car au lieu de poser la question suivante : « Est-ce que Dieu a vraiment dit que vous ne devez pas manger de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal ? » au contraire, comme il n'avait aucune information ; il a posé la question suivante : « est-ce que Dieu vous a vraiment dit : " Ne mangez aucun fruit du jardin " ? » parce qu'il n'était pas présent dans le jardin quand Dieu donnait l'instruction, il ne pouvait pas savoir quelle était l'interdit ; mais parce qu'il

connait assez Dieu, il savait que Dieu étant Juge, un homme de Droit (façon humaine de parler) dans tout ce qu'Il fait il y a une manière de faire, des lois et une ligne de conduite, il en a profité pour chercher la faille. Parfois comme Eve ou Samson, nous sommes nous-même l'auteur de notre chute en donnant *une information qui devait rester secrète à la mauvaise personne*, et c'est par elle que le diable passera pour nous éloigner de Dieu comme il était passé par le serpent afin d'éloigner Adam et Eve de la présence de Dieu.

Quatrièmement, le serpent qui a le sens de l'observation a su discerner dans la réponse de Eve qu'elle n'avait pas retenue exactement l'ordre que le Seigneur Dieu avait donné, car elle répond en disant : « Nous pouvons manger les fruits du jardin. Mais pour l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : " Ne mangez pas ses fruits et n'y touchez pas ! Sinon, vous mourrez " » or dans Genèse 2 :9, la Bible nous dit le Seigneur Dieu a placé deux arbres mais a interdit la consommation que d'un seul. Et le diable ayant le sens de l'observation avait vu deux mais dans la réponse de la femme, il y a mention que d'un seul ; c'est là qu'il a su ce qu'il fallait faire. L'oublie des choses ou des instructions que le Seigneur Dieu nous donne permet à l'ennemi de semer une confusion, des doutes, une désinformation en nous mais la chose qui pourra nous sauver face à cette manipulation de l'ennemi c'est une connaissance exacte et profonde de ce que le Seigneur Dieu nous a dit ; raison pour laquelle le Seigneur m'a inspiré d'écrire un livre intitulé " Sur les pas du Maitre " qui est un livre qui sera consacré à l'exploitation des enseignements que le Seigneur Lui-même a donné de sa bouche que nous trouvons dans les quatre évangiles.

Psaumes 119:61 « Des gens mauvais m'ont entouré de piège, mais je n'ai pas oublié ta loi » David nous fait comprendre que lorsque l'ennemi nous entoure des pièges, la seule chose qui peut nous garder de tomber dans celles-ci est de se souvenir exactement de la loi de Dieu autrement dit, la connaissance exacte de ce que dit la Parole de Dieu. Raison pour laquelle l'apôtre Jacques nous dit : « Oui, celui qui écoute la parole et qui ne fait pas ce qu'elle dit, voici à qui il ressemble : il ressemble à un homme qui regarde son visage dans un miroir. Il se voit tel qu'il est, il se regarde, puis il s'en va et il oublie tout de suite comment il est » (Jacques 1:23-24). L'oublie de ce que le Seigneur Dieu nous dit fait que nous soyons ignorants de notre identité et quiconque n'a pas d'identité peut recevoir n'importe quelle identité qu'on lui présente, voilà pourquoi les chrétiens qui disent ne pas avoir besoin d'un père spirituel, deviennent des fils spirituels de celui qui est le père de la rébellion, raison pour laquelle ils sont rebelles.

Enfin cinquièmement, le serpent donne maintenant une désinformation et une surinformation. Concernant la désinformation, il dit à la femme qu'elle ne mourra pas! parce que le diable sait que c'est possible de vivre en dehors de la gloire de Dieu tout en vivant dans sa présence; car il y a une différence majeure entre la gloire de Dieu et la présence de Dieu. La gloire de Dieu est la présence de Dieu dans laquelle toute existe et dont tout est possible; c'est la présence de Dieu qui transforme et change selon la justice, la pureté, la sainteté et la puissance de Dieu; mais la présence de Dieu est simplement la capacité de Dieu à être partout car toute chose existe par Lui, raison pour laquelle même en dessous des eaux les poissons respirent; car l'oxygène premier pour tout vivant (animal ou végétal) c'est la présence de Dieu. Ainsi, le diable savait qu'en mangeant la femme et l'homme allait se rendre compte qu'ils sont toujours vivants; mais là encore une chose que le diable connait que trop bien, parce qu'il sait que la vie est d'abord spirituelle avant d'être physique.

Après la désinformation, le diable ne peut laisser ainsi la personne; il faut qu'il sème en elle son information qui devient pour la personne *une surinformation* car celle-ci ne devait pas être dans l'homme. C'est comme avoir un verre plein d'eau potable, mais dans lequel on vient y ajouter l'eau sale; ce qui va se passer est qu'une partie d'eau potable va se renverser pour faire place à l'eau sale qui malgré qu'elle puisse être moindre mais elle affectera toute l'eau contenue dans le verre. Le diable ne se contentera jamais de donner seulement une désinformation, car cela ne servira à rien; mais lorsqu'il ajoute une surinformation, il est sûr que cette information de plus agira comme un bouclier lorsqu'une formation viendra de Dieu, c'est ainsi que se crée le doute, la confusion, l'incrédulité, etc. raison pour laquelle *les armes qui nous servent à lutter ne sont pas des armes humaines, mais leur force vient de Dieu pour détruire tout ce qui lui résiste, nous détruisons les façons de penser qui sont fausses (2 Corinthiens 10 :4*).

Voilà comment le diable travail pour nous faire goûter au fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, il s'assure que nous n'avons pas l'information exacte mais aussi que nous l'informons et livrons des secrets qui doivent être gardés.

iii. L'autonomie humaine sans Dieu

L'homme moderne cherche à *s'émanciper de Dieu*, affirmant son autonomie dans les domaines éthique, technologique, sexuel, politique, etc. comme nous pouvons le constater et le voir avec tout ce que nous avons aujourd'hui en termes d'appareils et jouets sexuels, d'opérations pour changer son genre, des lois qui prônent les antivaleurs et autres. Pour nous qui sommes chrétiens, cela n'est pas une surprise ; non, loin de là ! Car le Seigneur notre Dieu l'avait prophétisé de son vivant en qu'homme et après son départ, les apôtres ont également prophétisé sur ces choses.

Romains 1:21 « En effet, ils ont connu Dieu, mais ils ne lui ont pas rendu gloire et ils ne l'ont pas remercié. Pourtant, c'est ce qu'on doit faire pour Dieu. Au contraire, leurs idées sont devenues fausses, et leur cœur sans intelligence a perdu la lumière »

2 Timothée 3:1-5 « Tu dois le savoir : dans les derniers jours, il y aura des moments difficiles. Les gens seront égoïstes, amis de l'argent. Ils se vanteront, ils seront orgueilleux, ils insulteront Dieu. Ils désobéiront à leurs parents, ils ne seront plus capables de dire merci. Ils ne respecteront plus les choses de Dieu. Ils seront sans pitié, ils diront du mal des autres. Ils mèneront une vie de désordre, ils seront cruels, ennemis du bien. Ils trahiront les autres, ils seront violents. L'orgueil les rendra aveugles. Ils aimeront le plaisir au lieu d'aimer Dieu. Ils feront semblant d'être fidèles à Dieu, mais en réalité, ils rejetteront la puissance de la foi. Tourne le dos à ces gens-là »

La particularité des hommes dans ces derniers jours, c'est leur besoin d'être indépendant visà-vis de Dieu et ses principes, car ils estiment que Dieu leur enlève le droit de vivre leur vie comme ils l'entendent, dans la débauche, la dépravation, et dans toutes sortes des désordres. Parce que la plupart ont déjà goûtés au fruit de l'arbre qui donne la connaissance, la désinformation, la surinformation, sème la confusion dans le jugement de l'homme et dans sa capacité à discerner le bien du mal.

iv. Les technologies transhumanistes

Le désir de devenir comme Dieu (**Genèse 3 :5**) se manifeste dans les projets de modifier l'humain par l'intelligence artificielle, la génétique, ou la fusion homme-machine. Aujourd'hui l'homme manifeste son orgueil envers Dieu en voulant lui aussi créer une vie, en redonnant la vue à un aveugle par la technologie, en voulant augmenter les capacités de l'homme en l'associant avec des machines comme si l'homme était un ordinateur qui a besoin d'un processeur afin de bien fonctionner.

Le Seigneur parlant aux disciples des choses qui témoigneront que nous sommes dans le temps de la fin, Il leur parle des faux prophètes qui feront des miracles mensongers. Le problème avec nous les chrétiens est que nous pensons que les miracles, il faut seulement l'église et des faux ministres qui opèrent avec la puissance du diable; non! rendre la vue à un aveugle c'est un miracle même si elle est faite avec la technologie, pouvoir permettre à un homme de remarcher même si c'est à l'aide d'un mécanisme robotisé, cela sera vu comme un miracle aux yeux de la personne pour qui les médecins ont dit qu'elle ne marchera plus jamais...donc nous comprenons que les technologies malgré les nombreux avantages qu'elles nous accordent aujourd'hui, deviennent aussi le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal car à force de le consommer, elles nous éloignent peu à peu de Dieu, c'est ainsi qu'aujourd'hui il est devenu normal de passer une journée entière sur TikTok, Facebook, Instagram et autres plateformes mais difficile de passer une heure devant la Bible.

v. La confusion spirituelle

Aujourd'hui beaucoup de personnes mélangent *vérité et mensonge*, *utilisant la spiritualité sans Dieu*, ou même *en opposant Dieu et la science*, comme si le fruit leur avait donné toute la connaissance nécessaire sans dépendance au Créateur. Le diable sait qu'une fois que nous croyons être indépendant de Dieu, nous aurons la sensation que ce que nous connaissons est plus que suffisant. Voilà pourquoi les hommes de ce siècle, avec leur petite intelligence sont tellement orgueilleux qu'ils s'amusent à démontrer la non-existence de Dieu avec des soit disant preuves scientifiques et les simples d'esprit y croient, mais pour ceux qui mangent régulièrement de l'arbre de vie, eux savent discerner quand est-ce qu'ils sont en face du fruit qui vient de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, car comme je le dis au début, les arbres se ressemblent mais juste d'apparence; c'est ainsi que parfois la philosophie des hommes semble être logique mais ça n'égale pas la révélation du Dieu Créateur sur Sa propre création et Son existence.

Romains 1:22-26 « Ils disent qu'ils ont la sagesse, mais ils sont devenus fous. Au lieu d'adorer le Dieu glorieux qui ne meurt pas, ils ont adoré des objets. Se représentent une personne, qui doit mourir, ou bien des oiseaux, des animaux à quatre pattes et des serpents. A cause de cela, Dieu les a laissés faire les actions mauvaises qu'ils voulaient, et ainsi, ils salissent eux-mêmes leurs corps de façon honteuse. Ils ont remplacé le vrai Dieu par des faux dieux, ils ont adoré et ils ont servi ce que Dieu a créé à la place du Créateur. Louange à lui pour toujours! Amen! C'est pourquoi Dieu les a laissés suivre des désirs qui les couvrent de honte. Leurs femmes ne couchent plus avec des hommes, mais elles couchent avec d'autres femmes, et cette façon de faire va contre la nature »

C'est une confusion que de prendre une créature pour le Créateur, et aujourd'hui combien adorent le diable, des statuettes, des bougies...cela prouve largement que le fruit de l'arbre qui donne la connaissance est tellement répandu aujourd'hui qu'il est impossible de ne pas remarquer ses manifestations quand on le voit.

Maintenant nous allons essayer de comprendre pourquoi est-ce que le Seigneur Dieu avait interdit à l'homme de pouvoir toucher et manger à l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal. Était-ce parce que Dieu voulait que l'homme soit son esclave ? Était-ce une manière d'obliger ou de dicter à l'homme comment ce dernier doit vivre sa vie ? Nous allons voir quelques points qui pourront nous en dire plus sur la raison du pourquoi l'homme ne devait pas manger de cet arbre.

1.1.2. 5 objectifs que poursuit le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal en ce temps de la fin

i. Mettre à l'épreuve le cœur de l'homme

Le Seigneur Dieu permet que ce fruit soit proposé encore aujourd'hui et cela se manifeste sous forme d'idées, philosophies ou pouvoirs, pour voir ceux des hommes qui choisiront de vivre par la foi, et non par la vue ou la logique humaine. Cette scène nous la voyons avec le Fils de Dieu Lui-même après son temps de jeûne dans le désert, et de même que le Père avait permis au serpent de tenter Eve alors qu'elle était dans sa présence ; le Père a également amené le Fils dans le désert afin que ce dernier passe le même examen qu'Adam et Eve passèrent au début, heureusement pour nous que le Fils s'est maintenu dans la parole comme David nous la fait comprendre dans *Psaumes 119 :61*.

Lorsque nous regardons de plus près la tentation ou la mise à l'épreuve dont le Seigneur a fait face est semblable avec celle de *Genèse 3*. Analysons détail par détail pour faire ressortir les éléments de *Genèse 3* dans *Matthieu 4*.

Matthieu 4:3-11 « L'esprit du mal s'approche de Jésus pour le tenter et il lui dit : « Si tu es le Fils de Dieu, dis à ces pierres : " Changez-vous en pains !" » Jésus lui répond : « Dans les Livres Saints on lit : " Le pain ne suffit pas à faire vivre l'homme. Celui-ci a besoin aussi de toutes les paroles qui sortent de la bouche de Dieu " » Alors l'esprit du mal emmène Jésus à Jérusalem, la ville sainte. Il le place au sommet du temple, et il lui dit : « Si tu es le Fils de Dieu, jette-toi en bas ! En effet, dans les Livres Saints on lit : " Dieu commandera à ses anges de te porter dans leurs bras pour que tes pieds ne heurtent pas les pierres " » Jésus lui répond : « Dans les Livres Saints on lit aussi : " Tu ne dois pas provoquer le Seigneur ton Dieu " » L'esprit du mal emmène encore Jésus sur une très haute montagne. Il lui montre tous les royaumes du monde, avec leur richesse, et il lui dit : « Mets-toi à genoux devant moi pour m'adorer, et je vais te donner tout cela » Jésus lui dit : « Va-t'en, Satan ! En effet, dans les Livres Saints on lit : " C'est le Seigneur ton Dieu que tu dois adorer, et c'est lui seul que tu dois servir " » Alors l'esprit du mal laisse Jésus. Des anges s'approchent de Jésus, et ils lui donnent à manger »

Premièrement, le diable joue la carte d'identité en disant : « Si tu es le Fils de Dieu... » à première vue ça semble banal mais le type est tellement malin qu'il sait ce qu'il cherche avec cette proposition. En effet, Christ n'était pas appelé à dévoiler son identité avant de commencer sa Mission, avant d'accomplir son intronisation en tant que le Messie en lisant la prophétie d'Esaïe et en affirmant que cela venait de s'accomplir. Ainsi, son but n'était pas que de pousser le Seigneur à désobéir au Père mais aussi de Lui faire manifester l'orgueil, le premier miracle devait se faire après qu'Il ait reçu l'autorité de la part du Père pour les accomplir ; et l'autorité en question n'est rien d'autre que l'onction du Saint Esprit qui est un revêtement. Raison pour laquelle, le Seigneur était déjà revêtu de la puissance mais avant de commencer, Il est allé prendre le parchemin pour lire et confirmer qu'Il a été mandaté par le Saint Esprit qui était sur Lui et Lui avait donné une mission (Luc 4:18-19). Si le Seigneur avait cédé à cette proposition, Il allait sortir de la volonté du Père en désobéissant à ce que le Père Lui avait dit, car le Fils est tenu de faire uniquement ce qu'Il voit le Père faire! et transformer la pierre en pain n'était pas au programme, car la loi ne devait pas être changée mais accomplie.

Une personne se demande de quoi je parle ? Il est important de noter que la nouvelle alliance a été établi sur la base du sacrifice du sang versé et du corps brisé, or le Seigneur nous révèle lors de la sainte scène que le pain était son corps qui était brisé pour nos iniquités. Or dans le livre d'Exode avec Moise, la Bible nous apprend que la loi fut donnée à Moise et celle-ci était gravée sur la pierre mais notre Messie est venu dans un corps pour accomplir la loi et non changé la loi. Donc, demander au Messie de transformer la pierre en pain, cela équivaut à dire au Messie de changer la loi au lieu de l'accomplir, or le Fils est venu pour faire la volonté du Père, à savoir accomplir toute la loi.

La réponse du Seigneur est encore plus merveilleuse car le Seigneur nous révèle par sa réponse que la loi donnait par Dieu ne suffisait pas en son temps à faire vivre ceux qui la pratique mais dans l'Alliance Nouvelle qui allait être établie après l'accomplissement de la loi, les hommes ne vivraient plus de la loi ou encore de la pratique de la loi mais plutôt par la foi. Parce que le Seigneur sait que la loi n'allait pas permettre à l'homme de vivre éternellement, il fallait une autre alliance, plus parfaite et plus glorieuse qui allait donner à l'homme le droit de vivre à nouveau dans la gloire de Dieu.

Lévitique 18 :5 « Gardez mes lois et mes règles. Celui qui les respecte, aura la vie par elles. Le Seigneur, c'est moi »

Galates 2:20 « Je vis, mais ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi. Maintenant, ma vie humaine, je la vis en croyant au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui a donné sa vie pour moi »

Voilà la pierre et le pain, avec la loi qui était donné sur les tables de la loi, tout homme qui voulait vivre devait la pratiquée mais avec la grâce qui est la nouvelle alliance venue par la Parole faite chaire (pain), celui qui veut vivre doit avoir la parole, le Fils, le pain ; raison pour laquelle le Seigneur se présente comme étant *le Pain de vie*.

Deuxièmement, le diable veut amener le Seigneur a tenté le Père, en d'autres termes à faire une chose tout en sachant qu'on n'a pas droit de le faire. Mais là encore le diable a agi avec une désinformation car selon le passage qu'il cite, il demande au Seigneur de se jeter alors que le verset s'applique pour ceux qui marchent dans leur voie.

Psaumes 91:11-12 « Le Seigneur donnera l'ordre à ses anges de te protéger partout où tu iras. Ils te porteront dans leurs bras, pour que tes pieds ne heurtent pas les pierres » voilà le fameux passage avec lequel le diable voulut que le Seigneur tente le Père. Nous voyons clairement que le contexte est autre, car le Seigneur Dieu parle de "où tu iras" et non de "où tu te jetteras" c'est comme ça que le malin opère, dans les détails ; mais malheureusement pour lui, c'est la Parole Elle-même qui était en face de lui, voilà pourquoi nous avons dit la connaissance exacte et précise de la parole nous garde des pièges de l'ennemi. Le diable étant un rebelle voulait que le Seigneur devienne également un rebelle vis-à-vis du Père, mais notre Seigneur connait très bien le Père, plus que le diable, raison pour laquelle Il l'avait vaincu ; car certaines victoires que nous pouvons avoir sur le diable ne relève que notre révélation de Dieu, car on peut tenter une personne dont nous connaissons la volonté parfaite.

Enfin *troisièmement*, le diable joue la carte de la convoitise du pouvoir, de la domination, de la gloire...mais la condition était l'adoration de la créature au lieu du Créateur. Nous avons vu que parmi les manières dont se manifestent la présence du fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou le mal c'est aussi remplacer le Créateur par la créature et ceux qui les font, le Seigneur Dieu leur livre a la honte. Heureusement pour nous que le Seigneur Jésus a reçu aux trois tests qu'Adam et Eve ont échoué dans le passé à savoir : la convoitise des yeux, la convoitise de la chair et l'orgueil de la vie.

1 Jean 2:16 « Voici ce qu'on trouve dans le monde : les mauvais désirs que chacun porte en soi (la convoitise de la chair), l'envie de posséder ce qu'on voit (la convoitise des yeux), et l'orgueil qui vient de la richesse (l'orgueil de la vie). Eh bien, tout cela ne vient pas du Père, mais du monde » ces éléments ont été la cause de la chute des premiers êtres humains (Adam et Eve), car la femme se dit : les fruits de cet arbre sont beaux (convoitise des yeux), ils doivent être bons (convoitise de la chair). Ils donnent envie d'en manger pour savoir plus de choses (l'orgueil de la vie) (Genèse 3:6).

ii. Révéler ceux qui aiment la vérité

2 Thessaloniciens 2:10-12 « Par toutes sortes d'actions mauvaises, il trompera les gens qui se perdent. Et ils se perdent parce qu'ils n'ont pas reçu et aimé la vérité qui pouvait les sauver. À cause de cela, Dieu leur envoie une force trompeuse qui les fait croire au mensonge. Alors, tous ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à faire le mal, seront condamnés » ces textes parlent de ceux qui périssent faute d'amour pour la vérité, parce qu'ils ont préféré le mensonge. Le fruit est encore proposé, mais ceux qui aiment Dieu le rejettent.

L'apôtre Paul est l'un des personnages qui a joué un très grand rôle dans l'histoire de l'Eglise et son autorité en tant qu'apôtre n'était contestée par personne car il a prouvé par son apostolat qu'il était vraiment de Christ par les différentes révélations, enseignements, expériences et autres ; donc son apostolat était vrai , mais j'aime les disciples de Bérée qui, même lorsque le grand Paul enseignait, après son enseignement, ils prenaient toujours la peine de vérifier les dires de Paul car ils ne voulaient tomber dans aucun piège (*Actes 17:11*).

Mais ceux de la Galatie, ce n'était pas le cas, car après le départ de Paul ils ont même judaïsé c'est-à-dire, eux qui croyaient à la grâce ont été convaincu que le salut était dans la pratique de la loi juive et l'apôtre ayant appris cela était sous le choc, au point où il est étonné de ce que ces derniers se sont détournés de l'Evangile si facilement.

Galates 3:1-4 « Galates stupides, qui vous a jeté un sort? Pourtant, on vous a mis devant les yeux Jésus-Christ cloué sur une croix! Je veux que vous répondiez seulement à cette question: l'Esprit Saint, est-ce que vous l'avez reçu parce que vous avez obéi à la loi, ou parce que vous avez cru à la bonne nouvelle? Mais vous avez perdu la tête! Au début, vous avez compté sur l'Esprit Saint, et maintenant, est-ce que vous allez compter sur vos seules forces? Tout ce que vous avez vécu, est-ce que ce pour rien? D'ailleurs, pour rien c'est impossible! » nous pouvons constater que les deux peuples n'ont pas réagis de la même manière face aux enseignements qui leur a été présenté, car ceux de Bérée à cause de leur amour de la vérité, il était impossible qu'on le détourne de l'Evangile mais ceux de Galates n'ont pas eu le même réflexe et ont été endoctrinés pour rejoindre la loi juive. L'apôtre leur pose une question très essentielle à savoir : « l'Esprit Saint, est-ce que vous l'avez reçu parce que vous avez obéi à la loi, ou parce que vous avez cru à la bonne nouvelle? » car aujourd'hui nous coulons sur des fausses doctrines, et cela ne date pas d'hier ni avant-hier; car depuis le temps de Paul, ces choses se faisaient, c'est ainsi qu'il y a des personnes qui viennent

aujourd'hui introduire des doctrines bizarres telle que : seul le dirigeant de l'église peut avoir le Saint Esprit, donc si un fidèle veut faire une chose, il doit d'abord attendre l'accord du berger qui a le Saint Esprit, ou encore que le Saint Esprit s'obtient après une certaine offrande ou sacrifice et que sais-je encore ! Plusieurs à cause de leur paresse face à la recherche de la vérité contenue dans la parole se font avoir par des loups ravisseurs dont a parlé le Seigneur et les apôtres.

En effet, la réception du Saint Esprit est une chose qui doit être enseignée dans l'église afin que les chrétiens comprennent que le Seigneur n'est pas une marchandise qu'on peut obtenir moyennant une somme d'argent ou même un paiement corporel, car plusieurs sont trompés en pensant que coucher avec un serviteur de Dieu peut être un moyen d'obtenir des choses spirituelles, mais à qui la faute ? Pas seulement des loups ravisseurs, car ils vont leur travail, envoyés par le diable pour apporter le déshonneur parmi les serviteurs, la faute est plutôt du côté des bergers que le Seigneur a établi pour paitre les troupeaux, car si ces derniers ne le font pas correctement; beh la conséquence serait que les fidèles seront ballotés de gauche à droit et emportés par tout vent qui viendra, comme ceux de la Galatie à l'époque de l'apôtre Paul.

Faisons un arrêt un moment pour parler en peu de lignes comment se fait la réception du Saint Esprit pour ceux qui se sont posés la question de savoir! Nous allons deux cas qui vont nous aider à savoir comment peut-on recevoir le Saint Esprit ou pas lorsque nous croyons.

Actes 3:19-20 « Changez (conversion) donc votre vie et revenez (repentance) vers Dieu, pour qu'il efface vos péchés. Alors le Seigneur vous donnera des moments de repos et il enverra le Messie qu'il a choisi d'avance pour vous, c'est-à-dire Jésus »

Actes 8:17-21 « Alors Pierre et Jean posent les mains sur leur tête, et ils reçoivent l'Esprit Saint. Simon voit que les croyants reçoivent l'Esprit Saint quand les apôtres posent les mains sur leur tête. C'est pourquoi il offre de l'argent à Pierre et à Jean, en leur disant : « Donnezmoi ce pouvoir, à moi aussi. De cette façon, quand je poserai les mains sur la tête de quelqu'un, cette personne recevra l'Esprit Saint. » Mais Pierre lui répond : « Que ton argent soit détruit, et toi aussi! Tu as cru que tu pouvais acheter avec de l'argent ce que Dieu donne gratuitement. Ce qui se passe ici n'est pas pour toi, tu n'as pas le droit d'y participer! En effet, pour Dieu, ton intention est mauvaise. »

Voici deux cas concrets où nous pouvons mieux comprendre la notion de la réception du Saint Esprit dans la vie d'une personne. Dans *Actes 3* nous avons l'apôtre Pierre qui explique à ceux qui voulaient donner leur vie au Seigneur, comment cela doit se faire, l'apôtre Pierre parle de

deux choses avant de parler de la réception du Saint Esprit, et ce sont ces deux qui nous donnent accès à l'Esprit ; à savoir : *la conversion et la repentance*.

En des termes simples, la conversion est la décision qu'une personne prend d'abandonner sa nature et son comportement pour embrasser la nature et le comportement de Christ. C'est première condition vers la réception du Saint Esprit, car selon Romains 8 :29 la Bible nous fait comprendre que Dieu nous a prédestinés à être à l'image de son Fils, donc il n'y a que ceux qui prennent vraiment une décision sincère dans leur cœur de ressembler à Jésus qui reçoivent réellement et véritablement le Saint Esprit.

Parlant de la repentance en des termes simple également, c'est la décision qu'une personne prend sincèrement d'abandonner et de se détourner de toute chose contraire à la volonté et la parole de Dieu! voilà pourquoi le Seigneur nous dit que quiconque veut venir après Lui doit "renoncer à lui-même" cela veut dire que la personne ne vivra plus sa vie comme elle l'entend, voilà pourquoi Paul dit dans Galates 2:20 que lui est déjà mort, s'il vit dans le corps mortel, c'est uniquement par la foi au Fils de Dieu. Ainsi donc, ces deux actions combinées sont le fondement ou la base pour recevoir le Saint Esprit que le Père donne, autrement, le Père qui sait juger les intentions ne peut jamais donner son Esprit aux personnes qui ont des intentions cachées, comme nous le verrons dans le deuxième cas.

Voyons maintenant le deuxième cas qui est le cas de celui qu'on appelle Simon le magicien. Alors pour la petite histoire, Philippe descend à Samarie où le peuple était admiratif des tours de passe-passe que faisait Simon le magicien ; il a prêché Christ nous dit la Bible et les miracles extraordinaires se sont produits et les hommes et les femmes ont cru y compris Simon. Mais lorsque Pierre et Jean sont allés prier pour que le peuple reçoive le Saint Esprit, voyant que le Saint Esprit était reçu par imposition des mains, Simon qui avait cru et était baptisé nous dit la Bible a proposé de l'argent aux apôtres, car ses intentions depuis qu'il avait vu Philippe manifestait la puissance n'avait jamais été pure. Etant une personne qui gagne sa vie en divertissant le peuple par des tours de passe-passe, il voulait avoir la même puissance pour gagner plus de foule, donc plus d'argent ; et le Père qui sonde le cœur et les reins savait déjà que la conversion de Simon était fausse, raison pour laquelle l'apôtre Pierre dit : « en effet, pour Dieu, ton intention est mauvaise » voilà par rapport à la réception de l'Esprit! Maintenant revenons à notre sujet.

Nous étions en train de parler de l'amour de la vérité qui est un bouclier contre les faux serviteurs et les loups ravisseurs, et ce qui est urgent pour nous à retenir sur ce point est que nous devons être de ceux qui sont fondés sur la Parole de Dieu, sur le Roc qui est Jésus, et surtout manger régulièrement du fruit de l'arbre de la vie afin de discerner le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou le mal.

iii. Séparer le vrai peuple de Dieu

Comme en Éden, ceux qui obéissent à Dieu sont distingués de ceux qui suivent leur propre volonté, même religieuse et d'ailleurs le Seigneur Dieu le dit expressément dans sa parole lorsqu'Il dit : « Et vous verrez de nouveau la différence entre ceux qui m'obéissent et ceux qui ne m'obéissent pas, entre ceux qui me servent et ceux qui ne me servent pas » (Malachie 3:18).

Le Seigneur notre Dieu est Celui qui appelle à la sanctification. Et lorsqu'on parle de la sanctification, nous voyons la séparation! Se sanctifier, c'est se séparer de tout ce qui n'honore Dieu, de ce qui peut nous souiller et nous faire régresser dans notre marche avec le Seigneur. C'est ainsi que lorsque le Seigneur enseigne sur "Notre Père", Il dit : « dites, que ton Nom soit sanctifié » cela fait allusion au fait que le Nom de Dieu ne doit pas être mélanger avec autres choses, ni une autre divinité, ni une bougie, ni du sel, ni avec maman, ni avec des statuettes... et les deux arbres dans le jardin étaient aussi l'image de deux nations, deux peuples distinctes; ceux qui appartiennent à Dieu et les autres peuples; et cela est beaucoup plus compréhensible une fois que Dieu avait établi une alliance avec Abraham, car il y avait maintenant des hommes qui étaient séparés des autres par leur manière de faire les choses, la manière d'agir et de se conduire devant la face de Dieu.

Ceux qui demeurent dans le jardin sans toucher à l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal sont ceux qui demeurent dans la parole, la volonté et les instructions de Dieu sans toutefois remettre en cause ou douter des intentions de Dieu, et ceux qui mange du fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, sont ceux qui malgré la parole de Dieu, cherchent d'autres connaissances pour satisfaire leur curiosité et pour la plupart ; cela vient de leur attrait à vouloir toujours comprendre les mystères de Dieu mais aussi de Satan ; ignorant que les mystères de Satan sont un lourd fardeau pour ceux qui les connaissent.

Apocalypse 2:24 « Mais vous, les autres chrétiens de Thyatire, vous n'êtes pas d'accord avec l'enseignement de ces gens-là. Vous ne cherchez pas à connaître ce qu'ils appellent les secrets profonds de Satan (les mystères de Satan). Et je vous le dis : je ne vous force pas à faire quelque chose de plus » ça ne date pas d'aujourd'hui que les hommes soient fascinés sur les choses que le diable et ses acolytes font, mais le danger est que cela nous pousse à vouloir connaître plus, et c'est ainsi qu'on s'aperçoit que ceux qui étaient avec Dieu, qui marchaient avec le Seigneur ne sont plus dans la foi à cause de vouloir trop connaître et aller même en dehors du cadre légal fixé par Dieu, et comme Adam et Eve, ils se font avoir en beauté. Surtout que nous savons par les Ecritures que dans les derniers jours certains abandonneront la foi, ils suivront les idées fausses, et les enseignements qui viennent des esprits mauvais (1 Timothée 4:1). D'où l'urgent de connaître la véritable parole qui est le fruit de l'arbre de vie afin de nous aider à distinguer le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien et du mal dont le résultat après la consommation mène à la perdition pour certains, pour d'autres l'incrédulité, le doute et même parfois la rébellion face à la parole de Dieu. Dans les derniers jours, le Seigneur reconnait son peuple par leur amour de la vérité car Lui-même est LA VERITE, ne peut être proche du Seigneur dans ces derniers jours que ceux qui aiment la vérité, car ils manifestent l'intérêt pour une chose qui reflète la nature de leur Seigneur.

iv. Préparer l'épouse de Christ

L'Église fidèle doit apprendre à discerner et à rejeter ce qui semble bon à manger, agréable à la vue et propre à donner du discernement (Genèse 3 :6) mais qui mène à la mort spirituelle. En effet, si la parole qui vient de Dieu sanctifie et purifie ; donc la parole qui vient du diable ou des hommes qui ont pour but de détourner souille l'homme et le maintien dans les péchés.

Jean 15:3 « Les paroles que je vous ai dites, vous ont déjà taillés » voilà une chose importante que nous devons retenir de notre Seigneur: « Il n'y a que les paroles qui viennent de Lui qui nous taille et nous façonne selon Sa volonté parfaite, c'est les paroles qui viennent de Lui qui nous prépare pour le jour où Il reviendra » toute autre parole qui ne vient pas de Lui, a pour but de nous déformer et nous maintenir dans la distraction. La Bible nous parle dans Matthieu 25 de dix vierges dont cinq étaient sages et les cinq autres folles, et toutes allaient pour rencontrer l'Epoux, mais parce que l'huile avait manquée dans les lampes de celles qui étaient folles, elles n'ont pas pu entrer avec l'Epoux.

Sans l'huile, la lampe ne peut briller, or si la lampe ne brille pas, il est impossible de voir le chemin. Et la Bible nous dit dans *Psaumes 119 :105 que la parole de Dieu est une lampe qui éclaire nos pas, une lumière sur notre route*, on ne peut pas aller vers l'Epoux si on ne sait pas voir le chemin qui mène vers l'Epoux.

L'Epouse est préparée au travers de la parole que l'Epoux donne, c'est lorsque l'Epouse mange du fruit qui vient de son Epoux qui est l'arbre de vie qu'elle vit et se prépare pour son retour ; raison pour laquelle l'Epoux a donné les 5 ministères afin de former ceux qui appartiennent à Dieu, pour qu'ils accomplissent leur service de chrétiens pour construire le corps de Christ; afin que tous aient une même foi et une même connaissance du Fils de Dieu pour que nous soyons des chrétiens adultes taillés à l'image parfaite de Christ (Éphésiens 4 :12-13). Voilà pourquoi dans le processus de la préparation de l'Epouse, ceux qui sont établis dans les 5 ministères ont un grand travail et c'est en raison de cela qu'ils seront jugés plus sévèrement que les autres, car leur devoir est de prendre soin de l'Epouse. Les 5 ministères aujourd'hui sont comme Jean Baptiste, ils sont l'ami de l'Epoux qui doit préparer et veiller sur l'Epouse jusqu'à la venue de l'Epoux.

Jacques 3:1 « Mes frères et mes sœurs, ne vous mettez pas tous à enseigner! Vous le savez, nous qui enseignons, on nous jugera plus sévèrement que les autres » ce verset possède un double sens: premièrement dans ce siècle présent car ceux qui enseignent doivent être des modèles et se rassurer qu'ils sont des bons exemples de peur de devenir une occasion de chute pour les autres par leur comportement ou agissement; et deuxièmement lors du jugement car ils ont la responsabilité d'entretenir les âmes afin de le préparer pour le jour de l'enlèvement, et si par négligence, une âme se perd; la personne qui était responsable aura des comptes à rendre au Seigneur.

v. Démontrer la justice de Dieu

À la fin, nul ne pourra dire que Dieu a été injuste. Chacun aura eu le choix, l'accès à la connaissance, et l'épreuve de la fidélité. C'est connu qu'avec notre Dieu, avant d'avoir une chose de plus, Il éprouve d'abord notre fidélité et cela avait commencé avec Adam et Eve dans le jardin. Qui sait, peut-être que le Seigneur dans le jardin allait montrer à l'homme comment exercer pleinement la puissance et la domination qui était en lui sur la création, mais une telle connaissance sur le fonctionnement de la puissance et la domination ne peut être donnée à une personne qui est facilement influençable. Imaginons un instant qu'Adam avait eu accès à une telle connaissance, que serait le monde aujourd'hui? Avec le peu qu'il avait, après sa chute

toute l'humanité était sous la puissance et la domination du malin et cela lui a été donné par Adam et Eve, et lui-même le diable en est conscient; voilà pourquoi lors de sa tentation dans le désert avec le Seigneur, le diable dit : « Je te donnerai toute cette puissance et la gloire de ces royaumes : tout cela m'a été remis et je peux le donner à qui je veux » (Luc 4 :6 : version NFC). Si le peu de pouvoir auquel Adam et Eve avaient accès a donné un tel pouvoir au diable de dominer le monde, combien plus cette puissance serait grande si Adam et Eve avaient accès à une plus grande puissance ?

Matthieu 25:21 « Son maître lui dit: " C'est bien. Tu es un serviteur bon et fidèle. Tu as été fidèle pour une petite chose, je vais donc te confier beaucoup de chose. Viens et réjouis-toi avec moi " » le Seigneur ne peut pas confier une plus grande responsabilité à une personne qui n'a pas fait ses preuves, ainsi dans Sa justice, le Seigneur éprouve chaque homme avant de lui confier une chose plus grande. Aucun homme ne peut devenir l'époux d'une femme qui ne sait pas démontrer sa fidélité dans les petites choses, il saura que ; une fois dans le mariage, celleci ne saura pas gérer de plus grande chose, de même pour notre Seigneur, Il ne peut pas donner plus si l'Epouse ne démontre pas sa fidélité dans le peu qu'Il lui donne. L'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal était et est toujours un test de fidélité que le Seigneur fait passer son Epouse afin de la préparer et de faire qu'elle soit sans défaut, ni tache, ni rude ou autres choses semblables (Éphésiens 5:27).

Après avoir vu pourquoi est-ce que le Seigneur Dieu avait planté l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, nous allons maintenant essayer de comprendre également pourquoi l'interdiction de manger de son fruit, d'où notre quatrième point pour clore avec ce chapitre consacré à l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal.

1.2. Pourquoi l'homme ne devait pas et ne dois pas manger de son fruit ?

i. Parce que Dieu l'a interdit

Comme nous le savons très bien, *la base de notre relation avec Dieu est établie sur l'obéissance et la confiance en Sa Parole* (*Genèse 2 :17*), voilà pourquoi transgresser cette Parole, *c'est refuser Sa Seigneurie*. Il est le Seigneur des seigneurs et Roi des rois, le Seigneur est en relation avec ceux qui ont acceptés Sa Seigneurie, voilà pourquoi quand nous venons à Lui ; nous demandons au Seigneur Jésus d'être notre *Sauveur et Seigneur*. Jésus Christ, Fils de Dieu n'est en relation totalement qu'avec ceux qui acceptent d'être sous Sa domination et Sa Seigneurie.

Jean 8:32 « Jésus dit aux juifs qui ont cru en lui : " Si vous restez fidèles à mes paroles, vous serez vraiment mes disciples " » ne peut être disciple de Christ que celui qui est fidèle à ses paroles, c'est-à-dire quand le Maître dit : Non, c'est non ! quand Il dit : Oui, c'est oui ! voilà pourquoi Lui-même dit : « Dites simplement " oui " ou " non ". Ce qu'on dit en plus vient de l'esprit du mal » (Matthieu 5:37), tout ce qui vient du fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal est le fruit du malin (une façon de dire que lorsque nous avons une conviction qui est de Dieu, une parole contraire à cela vient du diable).

Une autre histoire que nous connaissons bien dans la Bible est celle d'une personne qui n'a pas obéi à Dieu et dont le châtiment était vraiment sévère c'est l'histoire de Moïse. La Bible nous dit que Dieu avait ordonné à Moïse de parler au rocher afin que celui-ci donne de l'eau après que les enfants d'Israël ont murmurés contre le Seigneur Dieu; mais Moïse n'a pas obéi à l'instruction et avait frappé au lieu de parler, et à cause de cette désobéissance, Moïse n'était pas entré en Canaan qui était la Terre promise par Dieu à son peuple. De même, ceux qui n'obéissent pas à la parole de Dieu, ne pourront pas entrer dans la Terre promise par le Christ, la Nouvelle Jérusalem Céleste qui sera notre Terre où nous régnerons avec notre Epoux.

ii. Il conduit à la mort spirituelle

"Tu mourras" (Genèse 2:17). Ce fruit coupe la communication avec Dieu. Adam et Ève ont perdu la communion avec Dieu après y avoir goûté. Voilà pourquoi le Seigneur est venu mourir à la croix, pour que nous ayons de nouveau droit à une communion ou communication avec Dieu. Or celui qui n'est pas en communion ou communication avec Dieu est mort. La communication et la communion avec Dieu passe par deux canaux principaux : le Fils qui est la Parole et l'expression du Père assure la communion et l'Esprit qui assure la communication.

Jean 17:23 « Moi en eux et toi en moi, ainsi ils seront parfaitement un. Alors le monde saura que tu m'as envoyé, et que tu les aimes comme tu m'aimes » le Fils est celui qui assure la communion avec le Père afin que nous ayons la vie par Lui, car quiconque n'accepte pas le Fils n'a pas la vie en lui. Christ est LA VIE (Jean 14:6), c'est par Lui que nous avons la vie et que nous vivons devant le Père, Il est le Prince de la vie (Actes 3:15), raison pour laquelle Il nous rendra la vie au dernier jour, car Il a reçu du Père le mandat de donner la vie à qui IL VEUT et à tous ceux qui s'approchent de Lui avec humilité et reconnaissance.

- 2 Corinthiens 13:13 « Que la grâce du Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu et la communication de l'Esprit soient avec vous tous! » (NFC) l'Esprit quant à Lui, assure une bonne communication entre les hommes et le Père, pourquoi? Voici quelques raisons pour lesquelles l'Esprit est Celui qui assure une bonne communication entre le Père et les hommes :
 - Il intercède en notre faveur: dans Romains 8:27, la Bible nous fait comprendre que l'Esprit est Celui qui intercède en notre faveur auprès du Père, de même que le Seigneur Jésus intercède auprès du Père mais à sa droite. Or, quand on parle de l'intercession, c'est l'action de plaider en faveur d'une personne auprès d'une autre; et cela ne peut se faire que si celui qui plaide connait les besoins ou le désir de la personne pour qui il veut plaider. Ainsi, l'Esprit qui connait non seulement nos besoins mais aussi ceux du Père, Il assure une bonne communication afin que les deux parties soient satisfait.
 - > Il connaît la pensée et les secrets du Père: quand nous lisons 1 Corinthiens 2:10, nous voyons que l'Esprit est Celui qui prend la volonté, la pensée et les secrets du Père pour les révéler aux hommes afin que ces derniers s'y conforment. Dans le livre d'Esaïe 55:9, la Bible nous dit qu'il y a une grande distance entre les façons de faire de Dieu et nôtres, entre ses pensées et les nôtres; elle est aussi grande que la distance entre le ciel et la terre. Comment connaître et faire la volonté d'une personne qui pense et agit différemment de nous? C'est là que l'Esprit fait son entrée afin d'assurer une bonne communication, car Il est aussi l'image de l'échelle que Jacob avait vu qui partait de la terre vers le ciel, l'Esprit est le fil conducteur, le réseau par lequel le Père passe pour communiquer avec les hommes sur terre.

C'est parce que le Fils et l'Esprit jouent leur rôle que nous avons la vie de Dieu et que nous pouvons continuer à vivre même lorsque nous serons morts, car la mort physique n'est que la première mort, mais celle qui viendra avec le jugement sera la deuxième mort qui est une séparation éternelle avec Dieu, ce qu'on appelle communément le lac de feu ou l'étang de feu.

iii. Il produit l'orgueil et la rébellion

Manger ce fruit, c'est se donner le droit de juger, décider, créer des normes. Cela pousse à l'orgueil (comme l'astre brillant (Lucifer) en Ésaïe 14 :13-14). En effet, si l'on parle de la capacité de connaitre le bien ou le mal ; cela veut dire que désormais c'est avoir la capacité de décider ce qui est bien ou mal.

Or Seul le Seigneur Dieu a le pouvoir de décider ce qui est bien ou mal, et quiconque va à l'encontre de Son jugement se rend coupable, car LA VERITE ABSOLUE est DIEU (*Jean 14:6*). Le Seigneur Dieu ne possède pas la vérité mais IL EST LA VERITE, voilà pourquoi tout ce qui sort de Sa bouche est vérité, et tout ce qui contredit ce qui sort de la bouche de la Vérité est mensonge.

Le diable est appelé *le père du mensonge* parce qu'il s'oppose continuellement à la vérité de Dieu, et tous ceux qui prêtent leurs oreilles aux dires du diable finissent par devenir comme lui, c'est-à-dire *un rebelle doublé de l'orgueil*. Car si une personne n'est plus capable de se soumettre à Dieu, cela veut dire qu'elle est plus que Dieu, et c'est ça même l'orgueil, le fait de se croire au-dessus de l'autre, et dans le cas présent, se croire au-dessus de Dieu.

Comment savoir qu'une personne à goûter au fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal ? Elle pense tout connaître et n'a pas besoin d'être enseignée ou instruite car dans sa tête, elle sait déjà tout! Le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal donne l'illusion à l'homme de posséder toute la connaissance, même celle que Dieu ne veut pas qu'on sache, voilà pourquoi Eve et Adam avaient cru qu'une fois qu'ils auraient mangés de son fruit, ils auraient accès à une même connaissance que Dieu, ainsi ; ils allaient devenir comme des dieux selon les dires du serpent. C'est ce que la parole de Dieu appelle "l'orgueil de la vie", vouloir être comme une autre personne, et Adam et Eve ont mangé de ce fruit car ils avaient entendu que ce fruit leur rendra semblable à Dieu et qu'ils deviendront des dieux.

iv. Il ouvre la porte à la séduction satanique

Ce fruit symbolise aussi les séductions de Satan, qui maquillent le mal en bien. Le prendre, c'est adhérer à sa logique. Peut-être que plusieurs personnes ignorent pourquoi elles laissent les autres les appelées chrétiens, mais accepter d'être appelé chrétien cela veut dire qu'on adhère à l'idéologie de Christ, à sa manière de faire, de penser, d'agir et de fonctionner! Avoir une pensée qui ne correspond pas à l'idéologie de Christ est une preuve que nous nous approchons petit à petit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal car nous commençons à douter, à remettre en question l'idéologie de Celui sur qui nous sommes censés copier, ressembler, imiter et façonner.

Jean 13:27 « Judas le prend, et aussitôt Satan entre en lui. Jésus dit à Judas : " Fais vite ce que tu dois faire " » le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal est un fruit dont une fois que nous le consommons, notre manière de penser change, diffère de celle du Maître. Judas avait un problème, et ce problème était sa cupidité ; et cette dernière a altérée

son jugement, changée son regard vis-à-vis du Maître et cela a constitué une porte par laquelle le diable est passé pour séduire Judas afin que ce dernier se rebelle contre son Maître. Parce que la vision de Judas ne correspondait plus à la vision du Maître, le diable est venu lui proposer le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, et le jugement de Judas vis-à-vis du Seigneur était obscurcie ; une fois le jugement de Judas obscurcie, cela avait ouvert la porte au diable, au point où la Bible nous fait comprendre que Judas fut *possédé par le diable*.

A chaque fois que nous acceptons de manger le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, c'est une porte que nous acceptons d'ouvrir au diable afin que ce dernier s'exprime au travers de nous. L'apôtre Pierre fait aussi partie des personnes qui ont eu à goûter à ce fruit, mais heureusement pour lui, il était beaucoup plus attaché à l'arbre de vie ; sinon il allait aussi succomber. Le fruit lui a été proposé lorsqu'il avait entendu le Seigneur parlait de sa mort, à cause de la manière dont il voyait le Seigneur, il ne voulait pas que le Seigneur meure ; alors que la mort du Seigneur était la volonté du Père, et en s'opposant à la mort du Seigneur, c'est à la volonté du Père que l'apôtre Pierre s'opposait même si lui ignorait cela, mais le malin qui lui proposait ce fruit sous forme d'une pensée savait ce qu'il cherchait (*Matthieu 16:21-23*). Une autre personne qui a également goûté à ce fruit c'est Amnon fils de David, et l'histoire de ce dernier illustre vraiment en détail la manière dont le diable propose et fait manger aux hommes le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal sous forme d'idées, de pensées et autres.

2 Samuel 13:1-16 « Après cela, voici ce qui arrive. Absalom, fils de David, a une sœur très belle qui s'appelle Tamar. Amnon, un autre fils de David, en devient amoureux. Il se rend malade de chagrin à cause de Tamar, sa demi-sœur. En effet, il lui semble impossible de s'approcher d'elle, car elle n'a jamais couché avec un homme. Amnon a un ami très rusé. C'est Yonadab, fils de Chamma, et neveu de David. Yonadab demande à Amnon: "Tous les matins, tu es découragé, prince. Tu ne veux pas me dire pourquoi? "Amnon répond: "Je suis amoureux de Tamar, la sœur de mon demi-frère Absalom" Yonadab lui dit: Eh bien, couches-toi sur ton lit et fais semblant d'être malade. Quand ton père viendra te voir, tu lui diras: "Permets à ma sœur Tamar de venir me donner à manger. Elle préparera la nourriture sous mes yeux pour que je la voie faire. Elle me servira et je mangerai." Alors Amnon se couche et fait semblant d'être malade. Le roi va le voir, et Amnon lui dit: « Permets à ma sœur Tamar de venir préparer deux petits gâteaux sous mes yeux. Elle me les servira elle-même, et je les mangerai... »

Amnon aime sa demi-sœur mais est incapable de faire quoi que ce soit, mais la Bible parle d'un ami rusé comme le serpent qui s'était approché de Eve dans le jardin, et cet ami c'est Jonadab (Yonadab). Jonadab est celui qui a donné une stratégie ingénieuse à Amnon pour que ce dernier commette une chose abominable dans la maison de son père David, et lorsque vous lisez la suite de l'histoire, vous allez vous rendre compte que cet acte était une porte par laquelle le diable avait amené une rébellion dans la maison de David.

De même qu'il s'approcha de Eve par le serpent pour amener la chute et la rébellion, il s'était également approché d'Amnon par Jonadab. De même qu'il séduisit Eve par des belles paroles qui semblaient être pour son avantage, Amnon aussi a été séduit car il voyait son intérêt dans la stratégie que Jonadab lui avait proposé afin de satisfaire son désir de coucher avec sa demisœur. Amnon n'est pas le seul qui est tombé dans ce piège, aujourd'hui encore plusieurs succombent lorsque le diable vient avec des belles paroles, et à chaque fois qu'ils voient leur intérêt ou leur avantage, ils acceptent ne sachant pas que ce n'est qu'une illusion qui cache plusieurs choses et surtout une porte ouverte au diable pour opérer librement.

v. Il produit la confusion et la honte

Après avoir mangé, leurs yeux se sont ouverts, mais au lieu de la sagesse divine, ils ont vu leur nudité (Genèse 3 :7) comme pour nous montrer qu'une fausse connaissance rend confus, anxieux, et vulnérable. Ce qui est amusant avec le diable est que la personne qui croit qu'accepter d'écouter le diable au lieu de Dieu est dans son avantage, juste après que le fruit soit consommé, la personne se rend compte immédiatement qu'elle a été trompée par le diable. La connaissance que le diable s'amuse à donner aux gens a pour but de leur faire croire qu'ils sont tellement vulnérables et à sa merci qu'ils se verront obligés de lui confier leur vie, et certains tombent dans ce piège et d'autre non. Eux qui avaient l'espoir qu'ils allaient être semblable à Dieu, ont constaté que c'est la gloire de Dieu qui était sur eux venait de s'envoler, de disparaître et ils étaient resté avec rien.

Il y a des personnes pauvres qui pensent que leur vie est misérable et que si elles avaient de l'argent, du pouvoir ou la domination, leur vie sera meilleure; lorsque le diable discerne en elles cette manière de penser, il vient toujours leur proposer une solution qui ressemble à une échappatoire, mais qui au fond est une prison pire que leur vie actuelle. En effet, il est préférable d'être pauvre et d'avoir la paix que d'être puissant et riche et manquer la paix, car l'argent et la puissance que le diable donne sont toujours suivi d'un manque de paix, d'assurance; c'est une vie remplie de débauche, de vices, de honte, de confusion, d'anxiété et que sais-je encore!

Seule la bénédiction de Dieu enrichit et elle ne se fait suivre d'aucun chagrin, car Celui qui le donne s'appelle *le Roi de paix* donc tout ce qu'Il donne *est accompagné d'une paix excessive*.

Nous connaissons tous ou il nous arrive tous de temps en autre de faire de choses et de regretter après en se demandant : « qu'ai-je fait ? », nous connaissons tous ce moment où nous pensons que l'idée que nous avons est exacte à 200% et que si nous y allons, nous allons réussir et qu'à la fin nous échouons. Parfois quand le diable réussi à nous faire manger le fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal, nous embrassons sa manière de faire et de penser, c'est-à-dire que nous voyons les choses d'une manière opposée dont la fin sans le savoir sera un échec et une confusion.

David dans son parcours a eu à goûter aussi à ce fruit qui l'avait mis dans une grande confusion et cela avait engendré une catastrophe parmi le peuple. Voyons comment David avait lui aussi succombé à un moment de sa vie au fruit de l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal.

1 Chroniques 21:1-12 « Un jour, Satan cherche à faire du mal au peuple d'Israël. Alors il pousse David à compter les Israélites. David dit à Joab et aux autres chefs de l'armée : "Allez compter les Israélites, depuis Dan, au nord, jusqu'à Berchéba, au sud. Puis venez me donner les résultats, car je veux savoir combien il y a d'habitants" Joab répond au roi : "Je souhaite que le Seigneur rende son peuple cent fois plus nombreux. Aujourd'hui, ils sont déjà tous à ton service. Mais pourquoi est-ce que tu désires les compter et par là rendre Israël coupable ? "Pourtant, l'ordre du roi est plus fort que l'avis de Joab, et celui-ci doit obéir. Joab se met en route, il va dans tout le pays d'Israël, puis il revient à Jérusalem. Il donne le résultat du recensement à David. Israël possède 1 100 000 soldats capables de se battre, et Juda en a 470 000. Joab n'a pas fait compter les tribus de Lévi et de Benjamin avec les autres. En effet, il n'est pas du tout d'accord avec cet ordre du roi. Cette action déplaît à Dieu et il punit Israël. David dit à Dieu : " J'ai commis un péché grave. Oui, j'ai vraiment agi comme un fou. Pardonne-moi cette faute "Alors le Seigneur parle au prophète Gad, le conseiller de David. Il lui dit : Va trouver David et dis-lui de ma part : "Moi, le Seigneur, je te propose de choisir entre trois malheurs. Je t'enverrai celui que tu choisiras." Gad va donc chez David pour lui communiquer les paroles du Seigneur. Il lui dit : " Qu'est-ce que tu aimes mieux ? "Trois années de famine? Ou trois mois de défaite pendant lesquels tes ennemis te feront la guerre et te battront? Ou encore trois jours pendant lesquels le Seigneur frappera le pays comme avec une épée et le détruira ? ... » lorsque nous lisons cette histoire, nous voyons que David

avait un jugement obscurci et cela venait du fait qu'il avait accepté sans le savoir le fruit de l'arbre qui donne la connaissance, au point où on lui a fait connaitre qu'il s'apprêtait à aller contre la volonté de Dieu, mais il est resté ferme par rapport à sa décision et c'est la confusion, la honte et le châtiment qui ont suivi son acte.

II. JESUS CHRIST L'ARBRE DE VIE

Parlons maintenant du sujet pour lequel nous avons écrit ce livre : l'Arbre de Vie qui est l'image de notre Seigneur Jésus Christ qui est la VIE. Mais avant de commencer, nous allons voir quelques notions de base qui pourront nous aider à comprendre pourquoi le Seigneur Jésus se révèle aussi comme étant l'Arbre de vie.

2.1. Définitions

2.1.1. **L'arbre**

i. Selon la botanique

Un arbre est une plante vivace ligneuse, généralement de grande taille, qui possède : un **tronc unique** et principal formé de tissu secondaire (bois), des **branches** ramifiées en hauteur, des **racines profondes** pour la stabilité et l'absorption de l'eau, et une **longévité importante**, certains vivant des centaines voire des milliers d'années.

Quelques caractéristiques botaniques majeures : la présence de xylème (bois) et de phloème (sève), la croissance en hauteur grâce au méristème apical et en largeur grâce au cambium, il produit de l'oxygène par photosynthèse.

Cette vue d'ensemble ou cette approche botanique nous aide déjà à comprendre pourquoi l'arbre de vie est une image de la personne de Jésus Christ. Un tronc unique symbole du Fils unique venu de la part du Père, les branche qui sont l'image de tous ceux qui vont s'attacher à Lui pour avoir la vie ; car comme nous le savons, une branche est appelée branche et ne peut vivre que si elle est attachée au tronc (*Jean 15:5*). Les racines profondes sont l'image de la solidité et de l'assurance que Seul le Seigneur Jésus donne à ceux qui fondent leur vie sur Lui qui est le Roc, le solide fondement sur lequel nous sommes tous bâtit (*2 Timothée 2:19*), pas seulement mais aussi Il est la source de notre force, c'est de Lui que nous tirons les éléments qui nous maintien à la vie (spirituelle surtout), de même que les racines absorbent les nutriments nécessaires pour les branches. Parlant de la longévité, nous sommes sans ignorer que notre Seigneur est Celui qui vit aux siècles des siècles.

Concernant les caractéristiques :

- ➤ Le xylème : c'est le tissu conducteur sclérifié chez les plantes vasculaires, qui conduit la sève brute des racines vers les feuilles et qui constitue entre autres le bois des arbres. Tout ce que le Père a à nous donner est brute, c'est comme une matière première ; le salut aussi était une matière brute, raison pour laquelle le Père ne pouvait pas le donner comme ça à l'humanité, il fallait une usine qui pouvait traiter et transformer ce salut afin que les hommes aient accès et le Fils est Celui qui est le conducteur par lequel le salut passe de Dieu vers les hommes, de même que le xylème conduit la sève jusqu'aux feuilles.
- Le méristème apical: c'est une zone de croissance située à l'extrémité des tiges et des racines des plantes. C'est un tissu végétal constitué de cellules indifférenciées, capables de se diviser activement par mitose. Ces cellules sont responsables de la croissance primaire, c'est-à-dire de l'élongation de la plante. En bref, ce que ce long français scientifique veut expliquer est simplement que le méristème apical est essentiel pour une première croissance chez les plantes, comme le lait maternel contribue à la croissance première chez les bébés, et pour les chrétiens c'est Christ.
- L'oxygène: en des termes simples, c'est ce qui permet à l'homme de vivre, l'air que nous respirons est fait de l'oxygène et c'est grâce à l'oxygène que nous respirons. Nous sommes tous sans ignorer que la vie chrétienne ne peut se vivre en dehors de Christ qui en est l'auteur, de même qu'un poisson ne peut vivre hors de l'eau ou une plante sans ses racines sous terre, un chrétien ne peut vivre sans la présence de Christ, ni loin de Christ; sous risque d'asphyxie (manque d'oxygène pouvant mener à l'étouffement).

ii. Selon l'industrialisation

Dans le monde industriel, un arbre est vu principalement comme une *ressource naturelle*: il est **exploité** pour son **bois** (charpente, meubles, papier, énergies...), il est **transformé** par l'industrie forestière, via **l'abattage, le sciage, le séchage et la découpe** et certains arbres fournissent aussi des **produits dérivés**: latex, résine, huiles essentielles, fruits, etc. quand on le voit dans cette perspective, l'arbre est valorisé **économiquement**, parfois au détriment de sa fonction écologique.

Aujourd'hui, un arbre exploité dans l'industrie peut fournir beaucoup des choses essentielles dans chaque domaine de notre vie aujourd'hui comme *la charpente* qui assure la stabilité d'un toit et ajoute une protection durable à une maison et *les meubles*, n'en parlons même pas, car sans meubles je vois mal les gens être assis confortablement dans leur maison et dans des restos. *Le papier et le domaine énergétique* ça c'est le top, car c'est un domaine qui fait avancer rapidement les choses. Dans des supermarchés et d'autres entreprise, pour faire des factures il faut du papier, dans des écoles, universités... et par rapport au domaine énergétique, sans énergie je me demande comment ferions-nous pour préparer, se réchauffer quand il fait extrêmement froid... donc nous voyons que du point de vue naturelle, un arbre sert a beaucoup de choses et nous verrons également que dans le domaine spirituel, Christ en tant que l'arbre de vie nous apporte également beaucoup.

iii. Selon la science (écologie, biologie, etc.)

Scientifiquement parlant, un arbre est un acteur central dans les écosystèmes terrestres, parce qu'il capte le CO₂ et produit de l'oxygène (photosynthèse), filtre l'air et l'eau, stabilise les sols et lutte contre l'érosion, héberge la biodiversité : oiseaux, insectes, champignons, etc. sert de puits de carbone, régulant le climat et joue un rôle dans les réseaux souterrains (mycorhizes) : les « forêts intelligentes » L'arbre est donc une forme de vie complexe, connectée à son environnement et indispensable à la planète.

- ➤ Il capte le CO₂ et produit de l'oxygène : en fait, le CO₂ est comme l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal à côté de l'oxygène qui est comme l'arbre de vie, car un excès de CO₂ diminue l'oxygène dans un lieu et une personne qui est en présence de plus de CO₂ que l'oxygène peut mourir ; raison pour laquelle les plantes font ce qu'on appelle " la photosynthèse " c'est juste un phénomène où les plantes transforment le CO₂ en O₂ pour permettre à l'homme d'avoir l'air pur qui le maintien en vie. Le Seigneur est Celui qui a pris sur Lui nos maladies, nos infirmités, nos iniquités et autres et nous a donné la sainteté, la pureté, la puissance...
- > Il filtre l'air et l'eau : l'air et l'eau sont des éléments primordiaux et essentiels pour la survie de l'homme, sans ces deux choses l'homme ne peut vivre longtemps. Si ces éléments sont présents mais qu'il arrive qu'ils soient souillés ou saturés (contaminer) cela peut également amener la mort. Le problème n'est pas la présence de ces éléments mais leur nature, car s'ils sont présents mais dans une nature secondaire (c'est-à-dire contaminer), ils vont amener des problèmes dans la santé de l'homme. Le Seigneur

- Jésus est Celui qui filtre tout ce que nous mangeons, buvons, faisons...afin de s'assurer que cela va concourir à notre bien.
- ➢ Il stabilise les sols et lutte contre l'érosion : si nous voyons des catastrophes importantes aujourd'hui qui endommagent des routes, des maisons et autres, c'est aussi à cause d'une absence d'arbres car les arbres contribuent à stabiliser le sol et lorsque le sol est stabilisé, il y aura moins d'érosion pour ne pas dire il n'y aura pas d'érosion. Lorsque nous sommes fondés sur Christ, nous sommes stables et quel que soit l'intensité du vent et des flows, nous serons capables de tenir ferme sans être emportés.
- > Il héberge la biodiversité: les arbres sont pour certains espèces dans la nature ce que sont les maisons pour nous êtres humains, c'est-à-dire que les arbres constituent un abri, un toit ou un bouclier pour certaines espèces allant des lapins, oiseaux jusqu'aux fourmis et autres. La biodiversité est conservée d'une part grâce aux arbres, c'est ainsi que le Seigneur est un bouclier, un refuge et une forteresse pour tous ceux qui entrent en Lui, de même que l'arche de Noé qui a été fait avec du bois avait protégé la biodiversité et l'humanité, tel est Christ, l'Arche du Père pour sauver l'humanité.

Je crois que du point de vue science, nous voyons davantage combien est important un arbre et tous les bénéfices qu'il apporte non seulement à l'homme et son environnement mais aussi à la biodiversité, prolongeant ainsi notre vie et la vie de ce qui nous entoure.

iv. Selon la Bible

Dans la Bible, un **arbre** est bien plus qu'un végétal car il est **un symbole spirituel et théologique puissant** lorsque nous étudions de près les différentes métaphores utilisées lorsqu'on parle d'un arbre.

- > Symbole de vie : comme l'arbre de vie que nous voyons dans Genèse 2 :9 et Apocalypse 22 :2 qui représente la vie éternelle, la communion avec Dieu.
- > Symbole de choix moral : comme nous l'avons déjà vu précédemment, il illustre aussi l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal dans Genèse 2 :17 où il représente le libre arbitre, la loi divine, la responsabilité morale.
- > Symbole de justice ou de malédiction : comme l'arbre sec ou stérile est une image du jugement (Luc 13 :6-9) et Christ crucifié sur un bois (arbre) comme nous le montre Galates 3 :13, l'arbre devient aussi le lieu du rachat.

> Symbole de l'homme juste : il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, nous connaissons le fameux Psaume 1 :3 où l'arbre représente l'homme qui médite la parole de Dieu pour la croissance spirituelle, la stabilité, la fécondité.

Dans la vision biblique ou l'interprétation biblique, **l'arbre incarne la vie, le choix, la bénédiction, le jugement, la rédemption** et tant d'autres choses selon le contexte comme nous le verrons avec Christ.

Nous avons vu que l'arbre était vu ou défini selon différents domaines, en d'autres termes, selon l'utilité ou selon un domaine on peut définir une chose de plusieurs manières. Nous avons parlé de l'arbre, maintenant si nous voyons la vie. Car dans notre étude, nous parlons de l'arbre de vie, donc nous avons deux concepts importants à connaître à savoir *l'arbre* qui vient d'être vu, et *la vie* que nous allons voir.

2.1.2. La vie

i. Selon le siècle présent

La vie est perçue comme un phénomène multidimensionnel, mêlant biologie, conscience, expérience individuelle, relations sociales, spiritualité et technologie. Le 21e siècle accorde une grande importance à : l'épanouissement personnel (bonheur, bien-être mental), la productivité et le succès dans une société connectée, l'autonomie et la liberté individuelle. Mais aussi la quête de sens dans un monde où les repères traditionnels se dissolvent.

La conception que chaque personne a de la vie ou de définir la vie dépend de plusieurs facteurs dont la société dans laquelle elle vit, les mœurs, les habitudes, les possibilités, l'accès aux vivres etc., par là nous comprenons que forcément ; il nous est impossible d'avoir une même définition sur la vie d'une manière générale et surtout dans le siècle présent.

L'épanouissement personnel: il est évident que tout le monde veut s'épanouir et c'est l'ordre naturel des choses, car l'homme a été créé pour s'épanouir, s'est développé et développé ce qui est en lui. Rechercher l'épanouissement est propre à chaque humain et cela contribue même à son évolution et sa croissance; mais est-ce correcte de s'épanouir comme on l'entend? Là encore, la définition dépend de chaque personne, donc l'épanouissement aussi ne peut être défini d'une manière spécifique.

- ➤ La production et le succès : il est impossible aujourd'hui d'être connu sans avoir fait un succès dans un domaine, c'est-à-dire pour être remarquer, il faut se démarquer dans le domaine en question, on ne peut parler d'un succès que lorsqu'une personne se démarque dans un domaine par rapport à tous ceux qui l'ont précédé ou y sont présentement. La production est le moteur du succès, il est impossible d'avoir du succès sans être productif, donc nous comprenons que la productivité et le succès ont une relation interdépendante.
- L'autonomie et la liberté individuel: aujourd'hui chacun veut devenir autonome, mais dans une vision globale, l'autonomie peut devenir nuisible à un certain niveau, car si personne ne veut dépendre de personne, il y a des choses qui ne peuvent avancer. L'homme a été fait pour interagir et se développer avec ses semblables, alors si l'autonomie veut dire " ne plus dépendre d'une personne " alors nous avons mal compris l'autonomie. Aujourd'hui, les parents veulent que leurs enfants deviennent autonomes, et les enfants veulent être autonomes vis-à-vis des autres et veulent que les autres travaillent à leur compte; si tout le monde veut travailler à son propre compte, comment allons-nous évoluer? Cet élément non plus ne nous aide pas vraiment à donner une bonne définition de la vie.

ii. Selon la science (biologie)

La science définit la vie comme un **ensemble de caractéristiques** observées chez certains systèmes : l'organisation cellulaire (toute vie est faite de cellules), le métabolisme (échanges d'énergie et de matière), la croissance, la reproduction, la réponse aux stimuli, et l'adaptation et évolution. La vie est ainsi un **processus chimico-biologique auto-organisé**, capable de se reproduire et de se maintenir dans un environnement donné.

- L'organisation cellulaire: toute vie sur terre part d'une cellule à l'exception des virus. Donc, la cellule est l'unité fondamentale de toute vie existante sur terre, et c'est parce que la cellule en est l'unité que la vie sur terre évolue et se conserve, car elle a cette capacité de se répliquer tout en gardant les mêmes informations d'années en années.
- ➤ Le métabolisme : c'est une usine extraordinaire que le Créateur a donné à toute créature, car c'est par lui que toute vie peut transformer la matière en énergie qui lui permet de vivre, de travailler, de se reproduire et autres. Sans métabolisme, il est impossible de vivre, car sans énergie, il nous est impossible de marcher, parler, et faire tout ce qu'on peut faire en termes des mouvements. De même, un téléphone qui est

low-bat (batterie déchargée) ne nous sert à rien, sans le métabolisme, les êtres vivants deviendront low-bat.

Nous n'avons pas besoin de nous étaler longuement sur ça car là n'est pas vraiment notre sujet, nous abordons ces parties pour nous aider à comprendre la suite qui vient.

iii. Selon la médecine

Selon la médecine, la vie est liée à la fonctionnalité des organes vitaux, donc un être vivant a : un système nerveux actif, une activité cérébrale mesurable, une circulation sanguine fonctionnelle, et respire (même artificiellement, dans certains cas) raison pour laquelle la mort clinique est définie par l'arrêt de ces fonctions.

Lorsque nous regardons de plus la médecine, sa manière de définir la vie est une approche qui est ça même acceptable du point de vue physique et elle nous aide à comprendre c'est quoi la mort et la mort même dans la dimension spirituelle.

- > Un système nerveux actif: l'homme est capable de fonctionner grâce au système nerveux qui connecte tout son corps depuis le cerveau jusqu'aux pieds, mais j'aime quand la médecine ajoute " actif " car un système nerveux qui n'est pas actif chez une personne cause des dommages parmi lesquels nous pouvons avoir la paralysie, la perte de sensations, la perte de conscience et autres, parce que le corps de la personne ne peut fonctionner sans un système nerveux actif.
- Une activité cérébrale mesurable : ceci désigne les signaux électriques produits par le cerveau, que l'on peut détecter avec des appareils pour savoir si le cerveau fonctionne. En fait, le cerveau est un réseau, et dans ce réseau est constitué des nerfs ; d'où l'on parle de réseau neuronal qui est l'ensemble de cellules nerveuses (neurones) connectées entre elles, qui échangent des signaux pour traiter et transmettre de l'information dans le cerveau ou le système nerveux. Une personne qui ne possède pas une activité cérébrale mesurable ne peut vivre comme une personne normale.
- ➤ Une circulation sanguine fonctionnelle : c'est par la circulation sanguine que le corps de l'homme fonctionne, car les protéines, les nutriments, l'oxygène et autres substances sont transportées dans tout le corps par le sang. Donc une personne qui a une circulation sanguine en panne, sera sujet à des graves dommages dont une perte de conscience, l'arrêt des organes vitaux...menant à la mort.

Quand nous nous penchons vraiment dans la médecine, nous voyons que notre vision de la médecine se rapproche plus de la réalité spirituelle.

iv. Selon la philosophie

La vie est une **expérience existentielle**. Les philosophes la décrivent comme : une **quête de sens** (Sartre, Camus), une **manifestation de la volonté de vivre** (Schopenhauer), une **dynamique de devenir** (Bergson, Nietzsche), un **champ de liberté** où l'être humain se réalise ou se perd.

Ex: Selon Camus, « le sens de la vie est la plus urgente des questions philosophiques ».

C'est ainsi que chacun a émis son opinion et sa réflexion sur la vie ; mais nous voyons que malgré que chacun de ces hommes ont laissé une manière de penser dont beaucoup encore aujourd'hui adopte, cela ne veut pas dire que leur manière de définir la vie est correcte à 100% mais aussi, ce n'est pas complètement fausse, surtout si nous considérons la réflexion selon laquelle *la vie est un champ de liberté où l'être humain se réalise ou se perd*. De même, le Seigneur Dieu a laissé l'homme décidé dans quelle sorte de liberté il veut vivre, soit la liberté de se rendre esclave du péché et du malin, soit libre de devenir esclave de la justice de Dieu (*Romains 6:16*).

v. Selon la Bible

Dans la Bible, la vie ne se limite pas au souffle (fonctionnement des organes et autres appareils) ou au corps, mais elle est un don de Dieu (*Ephésiens 2:8*), porteur d'un but éternel : comme nous pouvons le voir dans *Genèse 2:7*, ou dans *Jean 14:6*, ou encore dans *Jean 17:3*. La vie, selon la Bible qui est la parole de Dieu, c'est être en communion avec Dieu, en outre c'est une vie spirituelle qui dépasse la biologie, et s'accomplit dans l'éternité.

Voilà comment le Seigneur Dieu appréhende la vie, c'est le fait qu'un être humain soit en communion avec Lui, et nous le savons tous qu'on ne peut être en communion avec Dieu par son Fils Jésus Christ comme nous l'avons déjà évoqué en parlant de la communion et la communication. *1 Jean 5 :12 « Celui qui a le Fils a la vie, celui qui n'a pas le Fils n'a pas la vie »* pour Dieu, la vie est une question d'appartenance. Le temps où les hommes pouvaient directement Le consulter quel que soit l'endroit est révolu car maintenant d'une manière souveraine, le Seigneur Dieu a décidé d'établir un chemin qui mène à Lui sans lequel aucun humain ne peut s'approcher de Lui ; et nous Le connaissons tous ; Celui qui est LE CHEMIN, JESUS CHRIST, Fils de Dieu, Celui qui a été établi par le Père comme étant l'Héritier de toute

chose. Ce passage nous permet de comprendre et de définir la vie selon Dieu, selon l'opinion, la perspective et la pensée de Dieu. La vie ne commence pas quand nous venons au monde selon Dieu, mais plutôt le jour où nous rencontrons le Fils de Dieu qui est LA VIE. Raison pour laquelle, le Seigneur Jésus dans *Jean 3* parle avec le docteur de la loi Nicodème et Lui explique qu'Il faut naitre de nouveau avant de voir le Royaume.

Chaque être humain est appelé à naitre deux fois avant de mourir soit une fois, soit deux fois. Oui, la première naissance est toujours une naissance charnelle qui émane des désirs charnels de deux personnes, d'une volonté humaine, et quiconque meurt dans cet état connaitra deux morts : la première est celle de la chair ou encore du corps physique, et la seconde sera celle de l'esprit, car la personne vivra éternellement séparée de Dieu dans le lac de feu où sera jeté le diable, les démons, le faux prophète, l'antéchrist et toutes les personnes qui ont vécues sans se soucier de Dieu.

Mais par contre, lorsqu'une personne au-delà de la naissance physique prend la décision de naitre de nouveau dans sa vie, c'est-à-dire recevoir la vie que le Seigneur nous a donné en croyant en Lui, ces personnes ne connaitront que la première mort qui est physique ; car une fois le temps accompli pour l'enlèvement, ces personnes seront changées et vivrons éternellement auprès de Dieu.

Maintenant entrons dans le vif du sujet concernant JESUS CHRIST L'ARBRE DE VIE, car c'est pour connaître Christ comme l'arbre de vie que nous sommes ici présentement. Certes, nous ne pourrons pas voir toutes les implications de cette réalité, mais nous allons en exposer quelques-unes pour que nous puissions avoir d'une autre manière cet arbre dans la Bible et dans nos vies.

2.2. Ce que l'Arbre de Vie n'est pas

Il est indispensable de parler du contraire d'une chose avant d'en exposer la réalité, car parfois nous parlons des réalités véritables concernant une chose sans en évoquer des fausses réalités. Car comprendre un concept c'est comprendre ce qu'implique ce concept et ce que ce dernier n'implique pas pour avoir une vue d'ensemble au lieu d'une moitié simplement ; et cela ne sera pas notre cas, car nous allons exploiter les deux angles, ou les deux faces.

i. Ce n'est pas un simple arbre botanique ou symbolique de fertilité naturelle

L'Arbre de Vie est spirituel et dépasse la biologie comme nous avons déjà eu à le dire ou à voir. Pourquoi ? Si cet arbre n'était que botanique, il n'allait pas avoir des caractéristiques citées, car tout ce que nous avons aujourd'hui en termes des végétaux ou animaux, en tout cas pour la plupart qui sont découverts sont ce que nous avons toujours eu. Si aujourd'hui on ne peut pas trouver l'arbre de vie ou un arbre qui a ses propriétés, c'est seulement parce que cet arbre n'était pas d'abord physique mais spirituel.

Genèse 3:22 « Le Seigneur Dieu se dit : "Eh bien, l'homme est devenu comme un dieu : il connait ce qui est bien ou mal." Maintenant, il ne faut pas qu'il prenne aussi les fruits de l'arbre de la vie. S'il en mangeait, il vivrait pour toujours » quel est cet arbre qui donne l'immortalité ? aujourd'hui les scientifiques, les médecins et les autres cherchent un moyen de prolonger la vie de l'être humain et certains cherchent s'il n'existe pas un moyen de devenir immortel. Mais ils ne trouvent pas ce moyen, alors que lorsque nous lisons la Bible nous voyons que ce moyen existe ; car c'est une personne et non une chose ou encore un arbre physique. C'est un arbre spirituel qui s'appelle Jésus Christ, Celui qui est LA VIE et qui donne la vie éternelle à quiconque s'approche de Lui d'un cœur humble et brisé.

En quoi l'arbre qui donne la connaissance du bien ou du mal rend l'homme semblable à Dieu ? Pourrait se poser la question une personne, car nous avons tous que l'homme a été créé à l'image et selon la ressemblance de Dieu, alors comment est-ce que l'homme en goûtant de cet arbre est-il devenu comme un dieu ? Dieu avait-Il menti et le diable avait raison ? Parce que le Seigneur Dieu reconnait que l'homme est devenu comme un dieu.

Cette question, je suis sûr que plusieurs personnes se la pose et n'arrive pas à comprendre. Voici un élément de la réponse : cet arbre donne le droit à l'homme de décider ce qui est bien ou mal, alors que le Seul qui possède ce droit c'est Dieu. Parce que Dieu a créé toute chose, Il est le Seul qui a le droit de déclarer ou de donner une identité à ce qu'Il a créé, et l'homme son droit était d'exécuter ce que Dieu lui ordonnait. Mais en connaissant le bien ou le mal en dehors de Dieu nous rend semblable à Dieu dans le sens où nous décidons volontairement que telle personne m'a offensé et son offense est grande, donc je ne lui pardonne pas, et telle autre m'a offensée mais ça même je peux pardonner. En bref, être comme Dieu c'est décider qui est qui, qu'est-ce qui est quoi sans pour autant en être le créateur. Donc, l'arbre de vie n'est pas un arbre botanique ou tout autre arbre physique que nous pouvons voir et en cueillir les fruits sur terre pour être immortel.

ii. Ce n'est pas une seconde chance après la chute

L'accès à l'arbre fut **retiré** après la désobéissance, il n'est donc pas un moyen humain de se rattraper. Penser que l'arbre de vie est une seconde chance pour retourner dans la gloire de Dieu, c'est penser que la loi peut te sauver. En effet, Adam et Eve ont eu ce réflexe de se dire : « comme nous avons perdu la gloire et sommes devenus mortels, allons manger de l'arbre de la vie pour que nous soyons vivants et ayons la vie à nouveau » je suppose bien sûr! Raison pour laquelle le Seigneur Dieu parle d'empêcher l'homme; on ne peut pas parler d'empêcher s'il n'y avait pas une action ou réaction ou une tentative de la part de l'homme et sa femme. Seulement, ils se sont mal pris, car ils voulaient se racheter tout seuls en allant vers l'arbre de vie; raison pour laquelle avec la loi, l'homme devait mériter (fournir) les efforts pour gagner le salut ou pour marcher avec Dieu, mais dans la nouvelle alliance, c'est Dieu Lui-même qui vient prendre l'homme pour l'amener vers l'arbre de Dieu.

Genèse 3:24 « Après que le Seigneur a chassé l'homme, il place des chérubins à l'est du jardin d'Eden. Avec une épée de feu qui tourne dans tous les sens, les chérubins gardent l'entrée du chemin qui conduit à l'arbre de vie » c'est après la chute que l'homme voulut aller manger le fruit de l'arbre alors que l'arbre se mange dans le jardin et non en dehors du jardin. La vie éternelle ne se trouve pas en dehors de Dieu mais en Dieu, voilà pourquoi la Bible utilise souvent l'expression " être en Christ, en Christ, en Dieu..." c'est lorsque nous entrons en Lui que nous commençons à expérimenter la vie éternelle. Christ n'est pas une seconde chance, Il est un cadeau, un don que le Père a fait à l'humanité.

Considérez le Seigneur Jésus Christ comme une seconde chance est une mauvaise manière de voir la chose, parce que cela reviendrait à dire que la création de Dieu était imparfaite, raison pour laquelle il y a une deuxième chance. Non ! La création de Dieu est parfaite, c'est l'homme qui n'a pas su demeurer dans la perfection dans laquelle le Seigneur Dieu l'avait créé et au lieu de chercher à croitre dans cette perfection, il s'est corrompu et a été déchu.

Christ est une solution et non une seconde chance, d'ailleurs avec le Seigneur, la chance n'existe pas, c'est la grâce! Raison pour laquelle Christ est une faveur, un don, un cadeau fait à l'humanité par le Père. L'arbre de vie, Christ n'est pas une seconde chance mais un don, un cadeau de la part du Père à l'humanité.

iii. Ce n'est pas une simple récompense terrestre

L'arbre n'est pas lié à une bénédiction matérielle mais à la vie éternelle.

Apocalypse 2:7 « Celui qui a des oreilles, qu'il écoute ce que l'Esprit Saint dit aux Eglises! Aux vainqueurs, je donnerai à manger les fruits de l'arbre de vie qui est dans le jardin de Dieu » par ce verset nous voyons que l'arbre de vie n'est pas lié à la terre, donc ce n'est pas une récompense qui est lié à la terre mais dépend des œuvres que nous faisons sur la terre, car la condition pour manger de son fruit est de vaincre.

Vaincre le monde, le diable, la chair et tout le système établi pour nous éloigner de Dieu et nous amener à la perdition. L'apôtre Paul parlant à Timothée pouvait lui dire qu'il a combattu le bon combat, il a achevé la course et il a gardé la foi (2 Timothée 4:7). Ainsi, chaque chrétien est appelé à combattre jusqu'à vaincre et à remporter la course et à la fin de tout, garder la foi.

L'arbre de vie peut aussi être vu comme une récompense que nous obtenons mais parce que nous avons honorer le Seigneur après avoir combattu un bon combat, dans le sens où notre intégrité vis-à-vis de Dieu nous est récompensée c'est-à-dire cette action produit en nous la vie au lieu de la mort.

Job a gouté au fruit de l'arbre de vie, car Job à cause de sa fidélité et son intégrité vis-à-vis de Dieu a été restauré. Le diable a touché à tout ce que Job avait, enfants, entreprises et autres mais ce dernier a combattu le bon combat et a gardé la foi jusqu'à la vie, raison pour laquelle le Seigneur Dieu lui avait rendu la vie.

iv. Ce n'est pas une figure mythologique ou païenne

Contrairement à des mythes anciens (Babylone, Égypte), l'arbre biblique est enraciné dans le dessein du Dieu vivant. En effet, aujourd'hui certaines choses ou personnages sont vus comme faisant partie des fables, d'autres encore des légendes etc., mais ce n'est pas toujours le cas. Si aujourd'hui nous avons des personnes qui croient que le Seigneur Jésus n'a jamais existé, que dire de l'arbre de vie qui est seulement mentionné dans la Bible et que personne n'a jamais vu; car pour le Seigneur Jésus nous avons au-delà de la Bible, des apôtres, les personnes qui ont rendus témoignages par des documents après des investigations et autres. L'arbre de vie existe car nous pouvons en expérimenter le résultat après avoir goûté à son fruit.

Proverbes 3:18 « La sagesse est comme un arbre qui donne la vie pour ceux qui la saisissent. Elle est la source du bonheur pour ceux qui la possèdent », la Bible nous dit que le Seigneur Jésus Christ a été fait par Dieu notre sagesse (1 Corinthiens 1:30), la sagesse dont parle ce verset n'est pas la sagesse humaine ; parce que la sagesse humaine est une folie au-devant de Dieu. Elle est la source du bonheur nous dit la parole, or nous savons et connaissons Celui qui bénit et dont la bénédiction ne se fait suivre d'aucun chagrin, Seul Jésus Christ rend véritablement l'homme heureux et lui comble de bonheur.

Dans la version du Semeur la Bible dit : « La sagesse est un arbre de vie pour ceux qui s'attachent à elle, et ceux qui savent la garder sont heureux » il y a ici deux choses que j'aimerai que nous analysions ensemble avec vous, afin de comprendre que l'arbre de vie n'est pas un mythe mais l'image de Christ qui donne la sagesse et le bonheur et ce deux choses sont : s'attacher et garder.

S'attacher: Jean 15:5 « Je suis la vigne, vous êtes les branches. Si quelqu'un reste attaché à moi comme je suis attaché à lui, il donne beaucoup de fruit. En effet, sans moi, vous ne pouvez rien faire », c'est l'attachement au Seigneur qui fait qu'un homme produise des choses qui durent et ramènent les gens au bon sens. Pourquoi parler du bon sens? Nous avons des hommes qui sont très productifs dans tous les domaines, mais nous remarquons que ceux qui ne sont pas attachés au Seigneur, leurs inventions ne ramènent pas les hommes vers Dieu ou le bon sens; au contraire, ceux-là détruisent les hommes et les rendent encore plus inconscients et les éloignent davantage de Dieu.

Une personne qui emploie sin intelligence à fabriquer des robots ou poupées sexuelles, ou encore un simulateur des plaisirs etc., est-ce vraiment du bon sens selon Dieu? Non! Loin de là! mais pour les gens du monde c'est correct, d'où l'importance de rester attacher au Seigneur car Il est la SOURCE DE LA SAGESSE PURE. Raison pour laquelle l'apôtre Paul a plusieurs reprises dans ses épîtres parle de deux sagesses, celle qui vient des hommes et celle qui vient de Christ (Dieu) et dit que la sagesse qui vient des hommes est une folie aux yeux de Dieu, car c'est de la folie qu'un enfant se rebelle contre ses parents, ou qu'une machine n'obéisse plus aux instructions de son créateur, et généralement on porte une correction; soit comme avec l'enfant, soit la machine que nous venons de donner comme exemple. Pour l'enfant, il peut y avoir des punitions, une éducation spéciale...et pour la machine, soit on change l'algorithme, soit on la détruit. De même, un homme créé par Dieu mais qui remet en cause la sagesse de son Créateur, cela est une preuve de folie et d'inconscience.

Farder: Jean 14:23 « Jésus lui répondit: " Si quelqu'un m'aime, il obéit à mes paroles. Mon Père l'aimera, nous irons à lui et nous habiterons chez lui" », quand la Bible parle de "garder la parole" que ce soit dans les évangiles ou dans le livre des proverbes, Lévitique et autre, le Seigneur parle " d'obéissance".

Garder la parole, c'est pratiqué la parole, obéir à la parole, chérir la parole, vivre selon la parole, c'est ainsi que cela nous procure du bonheur. Celui qui obéit à la parole comme le dit le *Psaume 1*, il est un homme heureux, car le bonheur ne se trouve pas dans les avoirs, ni dans les matériels mais dans l'obéissance à la parole, raison pour laquelle certaines personnes sont étonnées de voir des personnes riches se suicider ; certes elles sont riches, mais ont-elles la paix et le bonheur?

Donc, comme nous pouvons le constater, l'arbre de vie n'est pas un mythe ni une utopie, c'est une réalité mais qui est spirituel et que nous pouvons expérimenter si nous nous attachons à lui et nous gardons ses fruits.

v. Ce n'est pas un accès automatique à Dieu

Seul l'accès par la foi et l'obéissance permet d'en approcher. On nous a toujours dit que Dieu donne toute chose cadeau! Bon peut être pour certains c'est ainsi que l'Evangile leur a été présentée, certes ; tout est grâce mais nous devons savoir que le Seigneur ne fera jamais la part qui est la nôtre. On parle d'un cadeau ou d'une faveur lorsqu'aucun effort ne fournit, lorsqu'il n'y a pas de conditions; mais dès que les efforts sont fournis ou qu'il n'y a des conditions, alors nous ne sommes plus dans un contexte de gratuité mais plutôt d'un partenariat. En effet, nous sommes en partenariat avec Dieu dans la vie chrétienne, c'est-à-dire que le Seigneur s'arrange de faire sa part et nous aussi, nous devons faire la nôtre pour que la chose soit complète. Dans *Matthieu 25*, parlant des vierges ou ceux à qui le Maître avait remis les talents, la Bible nous dit pour les vierges que sur les 10, c'est seulement 5 qui sont allées avec l'Epoux et pour les talents, celui qui n'avait pas fructifié a été traité de méchant et d'infidèle. Juste pour dire que, lorsque le Seigneur donne, dans ce qu'Il prévoit faire, nous avons une part, notre part pour que la chose soit au maximum, en d'autres termes, les efforts sont nécessaires lorsque nous marchons avec le Seigneur, tout est question de faire la différence entre les efforts que nous devons fournir et la méritocratie, car ici nous ne parlons pas de la méritocratie mais plutôt des efforts.

Apocalypse 22:14 « Ils sont heureux, ceux qui lavent leurs vêtements. Ainsi, ils auront le droit de manger me fruit de l'arbre qui donne la vie, ils auront le droit d'entrer dans la ville par les portes »; d'après ce verset, nous voyons que l'accès à l'arbre de vie n'est pas automatique, non! la Bible parle de ceux qui lavent leurs vêtements; c'est-à-dire que ce n'est pas tout le monde qui y a accès, l'accès est réservé à une catégorie de personnes dont chacun de nous peut décider de faire partir ou non.

Laver ses vêtements c'est se sanctifier, se perfectionner, se détacher du monde, conserver sa pureté vis-à-vis de Dieu et des hommes, et c'est aussi ne pas se conformer au siècle présent. Les vêtements dans le monde spirituel ont une couleur, un éclat et autres ornements, mais cela dépend des œuvres que nous faisons et la manière dont nous marchons avec le Seigneur Dieu.

Nous avons certaines informations de Dieu qu'Il a gardé seulement pour une certaine catégorie de personnes. On a beau nous dire que Dieu nous aime, oui c'est vrai! Mais notre amour vis-à-vis de Dieu est ce qui garantit ce qu'Il peut nous donner, dire ou même faire avec nous. La grâce ne suffit pas (façon de parler) pour vivre plus de Dieu, notre attitude et nos réactions vis-à-vis de Dieu détermine jusqu'où nous pouvons aller et manger de l'arbre de vie.

1 corinthiens 2:9 « En effet, les livres saints disent: "il y a des choses que les yeux ne voient pas. Les oreilles ne les entendent pas, les êtres humains n'y ont jamais pensé. Eh bien, ces choses-là, Dieu les a préparées en faveur de ceux qui ont de l'amour pour lui." », voilà ce que nous dis la Bible. La grâce de Dieu est disponible, mais il y a des niveaux dans la grâce que nous pouvons atteindre qu'à certaines conditions, et cela dépend de nous et non de Dieu, raison pour laquelle, l'arbre de vie n'est pas un accès automatique à Dieu.

2.3. Ce que l'Arbre de Vie est

Comme nous l'avons dit au départ, il est important d'avoir une vue d'ensemble d'une chose pour mieux en assimiler le concept, car notre compréhension et notre jugement sont basés sur notre conception ou notre appréhension d'une chose ; ainsi, en exposant les deux faces d'une pièce, nous pouvons émettre une opinion. Voyons maintenant quelques points qui expliquent ce que l'arbre de vie est.

i. Un canal de vie éternelle

Il représente la **vie sans fin** que Dieu donne à ceux qui sont en communion avec Lui. En effet, si cet arbre porte le nom de " *vie*" ce n'est pas un hasard. Son nom indique déjà son identité et sa fonction, car cet arbre qui porte le nom de vie, ne peut que donner la vie; mais plus encore, une vie éternelle.

Genèse 3:22 « Le Seigneur Dieu se dit : " Eh bien, l'homme est devenu comme un dieu : il connait ce qui est bien ou mal. Maintenant, il ne faut pas qu'il prenne aussi les fruits de l'arbre de la vie. S'il en mangeait, il vivrait pour toujours." » ; le Seigneur Dieu parle du fait que l'homme pourra vivre éternellement s'il s'avance pour manger de l'arbre de vie. Quiconque veut la vie éternelle doit nécessairement et obligatoirement manger du fruit de l'arbre de vie, or le fruit de l'arbre de vie est l'œuvre de la Croix.

Le Seigneur Jésus Christ est l'arbre de vie, le fruit qui a porté c'est l'œuvre de la Croix ; raison pour laquelle, c'est lorsque nous goûtons à l'œuvre de la Croix que nous avons la vie éternelle. L'arbre de vie est une source de vie, une usine qui produit et distribue la vie éternelle à travers son fruit et particulièrement l'œuvre de la Croix où le Seigneur nous a tout donner.

ii. Un signe de la sagesse divine

La sagesse est comparée à cet arbre, car elle mène à la **vraie vie**. Nous avons vu dans les points plus haut que Dieu a fait de Christ pour tous ceux qui croient en Lui sagesse et intelligence. La sagesse de Dieu c'est Christ, car comme nous le savons pour la plupart de nous, le Seigneur Jésus Christ est l'expression de Dieu; ainsi Christ exprime pleinement la Sagesse de Dieu.

Proverbes 11:30 « Celui qui agit bien est comme un arbre de vie. Celui qui possède la sagesse, gagne les cœurs » Christ a manifesté qu'Il était la Sagesse de Dieu en gagnant les cœurs des hommes à Lui. Quand on parle de celui qui agit bien, cela fait allusion à celui qui est juste, or nous savons à qui Dieu a dit : « Tu as aimé la justice et tu as haï l'iniquité », le Seul Juste, le Saint de Dieu c'est Jésus Christ.

Lorsque Dieu a voulu montrer au monde son infinie sagesse, c'est Christ qu'Il a révélé au monde, car le Fils est l'expression de Dieu comme nous l'avons déjà dit, Il est l'empreinte du Père, l'image visible du Dieu invisible, Celui qui fait connaitre le Père au monde, le Fils qui était dans le sein du Père et a été engendré pour faire connaitre au monde la volonté du Père. Voilà pourquoi lors de sa venue, on parle de Lui en tant qu'une personne qui a amenée pour les

uns *la chute* et pour les autres *le relèvement*. En d'autres termes, le Seigneur Jésus est un signe de la sagesse divine, qui est perçue par les hommes d'une manière contradictoire, car comme nous le savons, Dieu est Esprit et lorsqu'Il parle, c'est avec un langage spirituel qu'Il s'exprime; or l'homme étant déchu, est devenu un être animal qui ne peut comprendre les choses spirituelles, raison pour laquelle le Père a voulu utiliser un langage que l'homme allait comprendre, et ce langage s'appelle Christ, l'expression de Dieu.

1 Corinthiens 1:21 « En effet, le monde avec sa sagesse n'a pas reconnu Dieu en voyant la sagesse de Dieu. Alors Dieu a décidé de sauver ceux qui croient grâce au message que nous annonçons, et ce message semble fou », l'apôtre Paul parle de l'Evangile comme étant la sagesse de Dieu mais cela aux yeux des hommes ressemble à la folie. C'est ainsi que parfois les hommes ne comprennent pas le langage de Dieu, car c'est une folie pour eux, raison pour laquelle Christ a été fait pour nous sagesse, c'est-à-dire par Christ nous pouvons voir la manière de faire, d'agir et de comprendre de Dieu.

iii. Une promesse pour les vainqueurs

L'Arbre de Vie est réservé à ceux qui persévèrent dans la foi. Le Seigneur notre Dieu est un Dieu qui récompense ou encore rémunère ceux qui travaillent à son compte. Il a dit à Abraham : « Je suis ta récompense », avec les apôtres quand Pierre a posé la question de savoir : « Nous, nous avons tout quitté et nous t'avons suivi. Donc pour nous, qu'est-ce qui va se passer ? » et la réponse du Seigneur fut : « Je vous le dis, c'est la vérité : dans le monde nouveau, le Fils de l'homme sera assis sur son siège glorieux. Et vous qui m'avez suivi, vous serez assis sur douze sièges, pour juger les douze tribus d'Israël. », nous voyons qu'il y a une promesse liée à la victoire que nous remportons quand nous marchons avec le Seigneur.

Apocalypse 2:7 « Celui qui a des oreilles, qu'il écoute ce que l'Esprit Saint dit aux Eglises! "Aux vainqueurs, je donnerai à manger les fruits de l'arbre de vie qui est dans le jardin de Dieu" » la promesse est uniquement réservée aux vainqueurs. C'est ainsi qu'il y a des choses avec le Seigneur pour les avoir même si elles sont une promesse, il faut d'abord vaincre, sans quoi il serait impossible d'entrer afin de les expérimentées. Abraham était destiné à devenir le père d'une multitude, mais pour ça il devait vaincre la stérilité avec sa femme, il devait manifester la patience,...

Joseph était destiné à régner en Egypte et à gouverner, mais il devait d'abord vaincre la haine de ses frères, l'impudicité qui était venue avec la femme de Potiphar, après cela il devait encore vaincre dans la prison avant d'expérimenter la promesse; Marie a expérimenté le miracle d'être celle par qui le Fils de Dieu est venu car elle avait vaincu la fornication, elle avait décidée de se conserver pure et vierge, etc., des exemples il y en a plusieurs, nous devons savoir que l'arbre de vie également représente l'image de Christ qui a été promis au monde pour le salut et la vie, mais Il sera également la récompense que nous aurons dans l'éternité.

iv. Un élément central de la cité céleste

Il est présent dans la **Nouvelle Jérusalem**, manifestant la restauration complète. En effet, depuis le temps ancien, Christ était, est et sera toujours Celui sur qui tout tourne, gravite, tout comme chaque planète gravite autour du soleil, Christ est Celui qui est digne d'être au centre de tout. Et pour démontrer cette réalité, Dieu en créant a placé l'arbre de vie au centre du jardin (*Genèse 2:9*), au ciel, l'Agneau est au milieu du Trône. L'arbre de vie constitue un élément majeur et centrale dans la cité céleste, car il répond aux besoins de tout et de tous.

Apocalypse 22:2 « Et il coule au milieu de la place de la ville. Là, entre deux parties du fleuve, il y a l'arbre de vie. Il donne des fruits 12 fois dans l'année, une fois par mois, et ses feuilles servent à guérir les peuples » ; Christ qui est Celui sur qui tout gravite, quand Il est au centre de toute chose, Il apporte la consolation et la guérison. Voilà pourquoi Adam et Eve n'étaient jamais malade ou affaibli, c'est à cause de l'arbre de vie qui leur donnait tout ce qu'il fallait pour leur vie.

v. Un symbole de guérison et de plénitude

Il guérit les nations et représente la **restauration totale** de l'humanité. La restauration dont les peuples attendent c'est celle qui est en Christ qui l'arche de Dieu où toutes les espèces sont confondues. La vie est en Christ, raison pour laquelle Il est représenté par l'Arche, car une fois que nous entrons à l'intérieur, nous devons un. Dans l'arche de Noé, l'ours n'avait pas mangé le canard, le lion n'avait dévoré le chat, etc., ça sera pareil dans la Cité Nouvelle, nous serons tous ensemble avec le Christ, et Lui sera au centre de tout, Celui qui remplit tout en tous, nous allons vivre et expérimenter toute la plénitude de Dieu.

Apocalypse 22 :2 « ...les feuilles servent à guérir les peuples. » parmi les choses que nous allons vivre avec le Seigneur dans l'éternité c'est la guérison par rapport à tout ce que nous avons eu à vivre, des souffrances, des tribulations, etc., nous serons guéris de toutes ces

souffrances et blessures. Voilà pourquoi David était prophétique en disant que notre Seigneur est un *Dieu qui écoute les prières, et que tous peuvent s'approcher de Lui (Psaumes 65 :3)*, voilà pourquoi Il est l'arbre de vie qui va guérir tous les peuples, les nations...

III. L'ARBRE DE VIE COMME IMAGE DE CHRIST

Nous avons dit au début que l'arbre de vie était une image de la personne de Jésus Christ, et nous allons voir le pourquoi est-ce que cet arbre est une image de Christ. Nous allons partir de quelques exemples pour illustrer cette réalité, car l'objectif est que nous comprenons que chaque détail, infime soit-il, parle de Christ et est l'image de Christ.

Certains éléments vont revenir car lorsque nous avons parlé de ce qu'est l'arbre de vie, nous avons déjà eu à évoquer certaines similitudes entre l'arbre de vie et Christ, donc c'est normal que certains de ces exemples soit repris lors de notre développement dans ce point.

3.1. Christ, la véritable source de vie éternelle

Tout comme l'Arbre de Vie, le Seigneur Jésus donne la vie éternelle à ceux qui croient en lui. Nulle personne n'est censée ignorer que c'est Christ qui est l'auteur de la vie, la Bible nous dit dans le livre de *Colossiens* que toutes choses ont été créées par Lui et pour Lui ; en d'autres termes cela veut dire que rien ne peut exister sans Christ. Même ceux qui disent être athées, en réalité vivent parce que Celui en qui ils ne croient pas leur donne le souffle de vie. Le Seigneur Dieu fait lever son soleil sur le bon tout comme sur les méchants, une manière de dire que le Seigneur notre Dieu ne regarde pas à l'incrédulité des hommes pour leur faire du bien, qu'ils soient ses enfants ou non ; car Il est le Créateur de chaque homme et femme qui existe sur cette Terre, et Il est responsable de chaque vie parce que Lui-même en est l'Auteur.

Jean 6:51 « Le pain vivant qui est descendu du ciel, c'est moi. Celui qui mange de ce pain vivra pour toujours. Et le pain que je donnerai, c'est mon corps, je le donne pour la vie du monde », en venant dans le monde nous la Bible dans le livre d'Hébreux Christ a dit que le Père n'a voulu ni sacrifice, ni holocauste, ni offrande mais le Père Lui a formé un corps pour exécuter sa volonté (Hébreux 10:1-6). Voilà pourquoi Il dit que Lui est le pain qui est descendu du ciel, car la manne n'était pas le pain que les enfants d'Israël avaient mangés dans le désert ; autrement ils n'allaient pas mourir car le pain qui est Christ est une source de vie, mais d'une vie éternelle.

Les enfants d'Israël ont cru manger un pain qui descendait du ciel, mais tel n'était pas le cas. Pourquoi est-ce que la manne n'était pas l'image de Christ qui est le pain qui donne la vie ? Parce que la manne est l'image de la loi, de la lettre qui tue au lieu d'apporter la vie, voilà pourquoi le Seigneur en parlant au peuple leur dit que Moïse ne leur avait pas donné le pain du ciel.

Jean 6:32-33 « Jésus leur répondit : " Oui, je vous le dis, c'est la vérité : ce n'est pas Moïse qui vous a donné le pain du ciel, mais c'est mon Père qui vous donne le vrai pain du ciel. Oui, le pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde " »

Psaumes 106:15 « Il leur a donné ce qu'ils demandaient, mais il les a aussi fait dépérir » (version Semeur)

Ces deux versets sont la preuve que les enfants d'Israël n'avaient pas mangé le pain qui descend du ciel et qui donne la vie, car dans Psaumes, la Bible nous fait comprendre que ; parce que les enfants d'Israël avaient murmurés contre Dieu au lieu de Lui demander, le Seigneur leur avaient donnés un aliment qui, au lieu de leur donner la vie, amenait le dépérissement (dépérir, c'est s'affaiblir graduellement jusqu'à l'anéantissement total), c'est-à-dire que les enfants d'Israël mouraient à petit feu en mangeant la manne. Donc le Seigneur ne ment pas quand Il leur dit que Lui est le Véritable Pain qui donne la vie, de même que l'arbre de vie qui était dans le jardin était censé donner la vie à quiconque mange de son fruit, et sa vie est une vie éternelle ; d'où le Seigneur parle du pain qui donne une vie éternelle.

3.2. Christ, le centre du Paradis de Dieu

L'arbre est au milieu du jardin comme **Christ est au centre de la Nouvelle Jérusalem**. Je crois que nous avons évoqué cet aspect où nous décrivons Christ comme étant la personne sur qui toute chose gravite, tourne car Il est l'Etre qui doit être au centre. Depuis l'éternité, de toute éternité (passée, présente et future) le Seigneur a été, est et sera toujours Celui qui est au milieu.

Dans le jardin en Eden, l'arbre qui est l'image ou la représentation de Christ était au milieu du jardin; quand Abraham vit les 3 hommes, c'est vers l'homme du milieu qu'il était allé s'incliner car il savait que c'était son Seigneur; lors de la transfiguration à la montagne, là encore le Seigneur était au milieu entre Moïse et Elie; lorsqu'on parle de la Trinité, c'est le Fils qui est au milieu entre le Père et l'Esprit; à Golgotha encore, Christ était Celui qui était au milieu... lorsque nous parcourons la Bible nous voyons que Christ est toujours au milieu, tout

comme le thème central de la Bible est Jésus Christ, Fils de Dieu, l'empreinte du Père et Dieu manifesté en chair.

Apocalypse 21:23 « Pour être éclairée, la ville n'a pas besoin du soleil ni de la lune. La gloire de Dieu l'éclaire, et sa source de lumière, c'est l'Agneau », quand la Bible dit que la ville n'aura pas besoin de lumière comme du soleil ou de la lune; elle dit que nous serons éclairés par la gloire de Dieu qui est la lumière qui émane de Christ; Christ en est la source. Pour mieux comprendre cette réalité, nous allons ensemble analyser un phénomène terrestre pour comprendre cela. Ce qui fait que certains endroits soient éclairés par le soleil, c'est lorsque le soleil fait parvenir ses rayons à cet endroit, ou pour être plus correct, lorsque la Terre en effectuant sa rotation, chaque partie d'elle à un moment donné est face au soleil, raison pour laquelle nous avons un soir et un matin.

Le soir et le matin sont la conséquence de la rotation et la position des hémisphères de la Terre par rapport au Soleil, car le soleil ne bouge pas, c'est plutôt les planètes qui gravitent autour de lui! De même, dans la nouvelle ville, dans cette Terre nouvelle où nous serons, il n'y aura pas de rotation ni de translation, car dans l'éternité les lois de la physique ne s'appliquent pas, il n'y a ni temps, ni espace, ni pesanteur, ni aucune lois naturelle ou physique. Parce que l'Agneau est au Centre et qu'il y aura pas de rotation, nous n'aurons pas besoin du soleil ou de la lune, parce que durant trois jours entiers au commencement la lumière éclairait déjà avant que le soleil, la lune et les étoiles ne commencent à éclairer la Terre, et la lumière qui éclairait toute la Terre c'était Christ, voilà pourquoi ce que nous avons vivre dans l'éternité est ce qui a été, raison pour laquelle dans Ecclésiaste la Bible nous dit que *ce qui a été est ce qui sera, il n'y a rien de nouveau sous le soleil*. Cette réalité montre l'ombre du passé et la réalité du futur, car la ville sainte nous dit la Bible descendra du ciel d'auprès de Dieu, donc si la ville descend cela veut dire que ce sera à la place de la Terre, voilà pourquoi la Terre et le ciel seront roulés.

Christ est la source de lumière, de gloire, de l'attention et de tout ce qui se passe au paradis, de même que le Fils a été élevé sur la Terre, c'est de la même manière qu'Il est élevé dans le ciel et dans l'éternité ça sera pareil.

3.3. Christ, la sagesse de Dieu manifestée

Proverbes 3 :18 trouve son accomplissement en Christ, **la sagesse faite chair**. Comme nous l'avons déjà vu, Christ est l'expression du Père, et parmi les nombreuses choses que Christ exprime du Père, il y a la sagesse.

1 Corinthiens 1 :24 « Mais pour ceux que Dieu appelle, juifs et non-juifs, le Christ est la puissance de Dieu et la sagesse de Dieu », ce verset est l'un des verset clés qui montre que lorsque nous parlons de Proverbes 8 concernant la sagesse, c'est de Christ dont on parle, mais aussi que Christ est vraiment l'expression du Père.

La sagesse comme le définit d'une manière simple l'Evangéliste Jacques Amessan, c'est la capacité de faire, d'agir, de penser et de réagir comme Dieu. En d'autres termes, c'est faire exactement ce que Dieu aurait fait s'Il était à notre place! Dieu est Esprit, et ça, nous les savons tous, et l'homme est charnel. Or Dieu voulait une relation avec les hommes, mais ces derniers sont incapables de comprendre et appréhender son langage, raison pour laquelle Christ s'est fait chair. Christ est le Divin Humain qui assure une relation parfaite entre Dieu et les hommes, entre le Divin et l'humain, voilà pourquoi Il est appelé *le Médiateur*.

Hébreux 4:15 « Le grand prêtre que nous avons est capable de souffrir avec nous de nos faiblesses. En effet, comme nous, il a été tenté en toutes choses, mais lui n'a pas péché », Lui qui est Dieu, Il s'était fait chair pour être le Grand Prêtre dont nous avons besoin, car Il a participé aux mêmes souffrances, ainsi, étant Divin, Il peut facilement comprendre notre faiblesse, car Lui aussi a vécu comme un homme.

3.4. Christ, le restaurateur de la communion avec Dieu

Le Seigneur Jésus Christ ouvre l'accès de nouveau à l'Arbre de Vie par la croix. En effet, lorsque nous lisons le livre des Hébreux à son dixième chapitre, la parole de Dieu nous montre comment est-ce que le Seigneur Jésus a inauguré un chemin nouveau pour nous vers le Père et dans Apocalypse comme nous l'avons déjà vu, ceux qui vont persévérer auront droit à l'arbre de vie. Hébreux 10:19-22 « Frères et sœurs chrétiens, nous sommes sûrs de pouvoir entrer librement dans le lieu très saint parce que Jésus a répandu son sang. Il a ouvert pour nous un chemin nouveau et vivant à travers le rideau du temple, c'est-à-dire à travers son corps humain. Et nous avons un grand-prêtre placé à la tête de la maison de Dieu. Notre cœur est nettoyé de tout ce qui le rend coupable, et notre corps a été lavé dans une eau pure. Alors approchons-nous de Dieu avec un cœur sincère et en croyant avec assurance. »

Le chemin a été fermé à l'homme après la chute comme nous le déclare la parole de Dieu dans *Genèse 3* quand le Seigneur Dieu plaça dans le jardin les chérubins qui gardèrent l'accès à l'arbre de vie. Mais Christ en venant dans le monde nous dit la Bible, son corps était un nouveau chemin que le Père avait mis à la disposition des hommes afin que ces derniers aient à nouveau accès à l'arbre de vie. Raison pour laquelle, lors de sa mort nous disent les Ecritures, le voile du Temple se déchira en deux ; or le voile était là pour séparer le lieu saint du lieu très saint.

Dans le lieu saint on retrouvait les sacrificateurs en général, mais dans le lieu très saint ; il n'y avait que le souverain sacrificateur qui était autorisé à y entrer. Et c'est dans le lieu très saint que le Seigneur rencontrait le souverain sacrificateur, mais comme son désir était de donner accès à tous, le Seigneur par sa morte, nous a ouvert la porte vers ce lieu très saint.

Jean 14:6 « Jésus lui répond : Le chemin, la vérité, la vie, c'est moi. Personne ne va au Père sans passer par moi », voilà pourquoi notre Seigneur est appelé le Chemin, c'est par Lui que les hommes aujourd'hui d'une manière générale sans exception peuvent avoir accès vers le Père, vers l'arbre de vie, vers le don céleste. Avant, la gloire de Dieu n'était réservée qu'au peuple d'Israël, plus principalement au souverain sacrificateur, aux prophètes et aux rois, et quelques personnes privilégiées (Bethiael, Oliab...), mais avec la nouvelle alliance que le Seigneur Jésus a inauguré par son sang et par son corps, nous avons un accès libre dans le lieu très saint.

Le Seigneur avait déjà annoncé cela à Phillipe lors de leur première rencontre, quand Il a dit à Phillipe : « vous verrez le ciel ouvert et les anges de Dieu qui montent et descendent audessus du Fils de l'homme », si les anges devaient monter et descendre sur Lui, donc le chemin par lequel ses anges allaient le faire c'était le Fils de l'homme. Notre Seigneur est la porte qui mène à des nombreux lieu et choses, parmi lesquelles nous trouvons l'arbre de vie ; oui le Seigneur Jésus est la Seule Personne, le Seul Chemin qui mène à l'arbre de vie.

3.5. Christ, le porteur de fruits de la vie pour le monde

Comme l'arbre produit des fruits, *le Seigneur Jésus nourrit et guérit ceux qui viennent à lui*. Lorsque nous lisons la Bible dans *Luc 4 :18-19*, nous voyons le Seigneur décrire en long et en large la mission dont Il était porteur. Au-delà d'une mission, cela nous montre également les fruits que le Seigneur allait porter tout au long de son ministère, raison pour laquelle, la plupart du temps, le Seigneur se comparait Lui-même à un arbre qui porte du fruit.

Jean 15:5 « Je suis la vigne, vous êtes les branches. Si quelqu'un reste attaché à moi comme je suis attaché à lui, il donne beaucoup de fruit. En effet, sans moi, vous ne pouvez rien faire », notre Seigneur est un arbre qui porte du fruit. Les âmes du monde pour qui Il a payé le prix sont les fruits qu'Il porte en Lui.

CONCLUSION

En conclusion, voici en quelques pages des vérités profondes sur l'arbre de vie qui est Christ. Maintenant que nous avons une petite idée du pourquoi est-ce que le Seigneur est représenté par l'arbre de vie, nous pouvons être transformé en la même image de gloire en gloire, mais surtout avoir la capacité de discerner les deux arbres et les types de fruits qu'ils produisent.

En effet, le but de connaître Christ en tant que l'arbre de vie est que nous puissions avoir la capacité de Le reconnaître quand ses œuvres et ses fruits se manifestent, car plusieurs chrétiens aujourd'hui ne savent plus distinguer quand est-ce qu'une personne vient de la part de Dieu ou de la part de l'ennemi. Pour pallier à cela, le Seigneur nous a donné un élément puissant pour nous aider à discerner et ce dernier est " le fruit qu'ils produisent " ; car chaque arbre ne peut que porter des fruits qui reflètent sa propre nature, donc ; de même que le Fils qui a été envoyé par le Père a manifesté et porté les fruits que le Père Lui avait donné, de même ; nous aussi qui sommes envoyés par le Fils, les gens du monde doivent voir au travers de nous les mêmes fruits que le Fils a portés.

Matthieu 5:16 « De la même façon, votre lumière doit briller devant tout le monde. Alors les autres verront le bien que vous faites. Ils pourront chanter la gloire de votre Père qui est dans les cieux », Pourquoi aujourd'hui ça nous semble difficile de discerner qui vient du Père et qui vient du diable? Tout simplement parce que nous ne connaissons pas comment le Père agit, pense, façonne les choses, opère et surtout s'exprime. Comment savoir tout cela? Colossiens 1:15 « Le Christ est l'image du Dieu qu'on ne peut voir. Il est le Fils premier-né au-dessus de toutes les choses créées », parfois nous ne regardons pas là où il faut, car nous cherchons un Dieu invisible alors que ce Dernier s'est Lui-même d'une manière volontaire rendu visible au travers du Fils. Quiconque veut connaitre le Père doit regarder au Fils, car le Fils est l'être même du Père, c'est la personnalité du Père Tout Puissant condensée dans un corps, voilà pourquoi Lui-même a dit que " le Père est plus grand que Lui " parce que le Fils

est la version du Père mais limité dans le temps et dans l'espace (façon de parler pour illustrer que Christ sur Terre était limité à cause de sa condition humaine).

"Jésus Christ l'arbre de vie, est un livre qui vient nous présenter une autre facette du Christ en tant que Celui qui donne toutes sortes de vie et cela dans n'importe quel domaine."

A PROPOS DE L'AUTEUR

L'auteur qui a servi de vase par lequel l'Esprit de Dieu a déposé cette révélation se nomme *Kimbangu Ntoya Matina Japht*, un chrétien, un enfant de Dieu né de nouveau ; baptisé d'eau et d'Esprit, œuvrant à l'église la *Compassion extension de Lubumbashi* qui est dirigée par le Révérend *Pasteur Gédéon Mulumba* qui est fils spirituel de l'apôtre *Marcello Jérémie Tunasi*, le leader de la communauté CREFM et responsable des église la Compassion.

Japht est né d'une famille de 5 enfants, il a rencontré le Seigneur Jésus à l'âge de 18 ans en fin décembre 2020 au sein de l'église la Compassion extension de Lubumbashi lors d'une prédication du pasteur Gédéon Mulumba sur « Fuyez l'impudicité. » Jadis, esclave de la pornographie, de l'orgueil parfois du vol, aujourd'hui enfant de Dieu confirmé par l'Esprit de Dieu, opérant dans la révélation de la Parole, écrivain, étudiant en Bac 3 géologie et auteur de 7 livres non éditer dont :

- Ce que nous enseigne l'épitre aux Colossiens,
- La femme, selon la pensée de Dieu,
- Les vérités profondes de Jésus Christ cachées derrière le livre de Lévitique,
- > Jésus Christ l'arbre de Vie,
- La jeunesse face au siècle présent,
- L'espérance de la foi,
- L'éducation du point de vue des enfants.

Et de 6 autres livrets disponible et téléchargeable gratuitement sur lireenligne.net :

- La singularité de la croix : là où tout fut absorbé,
- L'ADN et le mystère de la Croix,
- > Satan est devenu couturier,
- > Llorona,
- > TDI : réalité spirituelle au-delà de la médecine,
- Utiliser le prophétique dans la vie professionnelle.

Livres en cours :

Les premiers éléments de la parole de Christ,

> Sur les pas du Maître,

> Structures des pensées,

L'esprit et la chair,

Les trois choses qui doivent demeurer,

La femme, selon la pensée de Dieu II,

L'épée de l'Esprit.

Tél: +243974446837

E-mail: Matinakimbanguntoya@gmail.com

« Car toute Ecriture a été rédigée sous l'inspiration de Dieu. C'est pourquoi elle est utile pour nous enseigner la vérité et nous en persuader, pour apprendre à nous connaître et pour réfuter les erreurs et rectifier nos pensées. Elle nous aide à reformer notre conduite et nous rend capables de mener une vie juste et disciplinée, conforme à la volonté de Dieu » 2 Timothée 3:16.

Je vous remercie pour votre attention accordée à cet ouvrage, puisse le Seigneur vous bénir et vous éclairer davantage!

Alors pour celui qui n'a pas encore Jésus Christ dans sa vie, mais qui voudrai L'avoir comme son Seigneur et Sauveur personnelle peut répéter à haute voix cette prière avec conviction et sincérité : « Seigneur Jésus Christ, aujourd'hui, moi (mets ton nom) reconnait que tu es le Fils de Dieu, que tu es venu manifester en chair, tu as versé ton sang pour me racheter et que Tu es mort à cause de mes péchés, mais le Père t'a ressuscité des morts pour mon salut. Donne-moi ta vie, je vais marcher en nouveauté de vie. Viens faire de mon cœur Ton trône, et scelle-moi de Ton Esprit Saint. Merci pour la vie, merci pour le salut, au Nom de Jésus, amen! » Félicitation, tu es maintenant enfant de Dieu et tu as droit et accès à tout ce que le Seigneur Jésus Christ a déjà accompli pour toi à la Croix. Contactez-nous ou cherchez une église d'attache où on prêche Jésus Christ comme Sauveur et Seigneur, Dieu manifester en chair, le Seul intermédiaire entre Dieu et les hommes. Une église où Seul le Nom de Jésus Christ est élevé et adoré, pas une église où on mélange le nom de Jésus Christ avec des pratiques douteuse comme le feu, la poudre...